

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS:
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA.
Se reciben exclusivamente en esta administración y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS, Cármen, 18, piso 1.
PRECIO DE LA VENTA POR MAYOR.
UNA PESETA 30 NUMEROS

PRECIOS DE LA SUSCRICION:
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo mensual
DE LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MÚSICA
UNA Y MEDIA PESETAS AL MES EN MADRID
PROVINCIAS, TRIMESTRE 6 ULTR. Y ESTRANJ. 12 TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID. FACTOR. NÚM. 5.

AÑO XXXVIII NÚM. 10726

PRIMERA EDICION

Madrid, Jueves 4 de Agosto de 1887.

DE LA MAÑANA

OFICINA: FACTOR. 5.

REALIZACION POR DERRIBO

Gafas cristal roca del Brasil, a 7:50 pesetas.
OLIVA, OPTICO, PRINCIPE, 21.

UN JOVEN QUE HABLA ITALIANO, FRANCÉS Y ESPAÑOL

Se desea colocarse como camarero o doméstico en casa particular ó en un café, restaurant ó hotel, siendo práctico en estos servicios. Ofrece buenas referencias y garantías. Dirijan carta Adolfo B. S., calle Tudescos, 7, segundo izquierdo.—Madrid.

ESTRECHECES URETRALES

DILATACION CÓMODO Y SEGURA
MAL DE PIEDRA. Cálculos, arenillas, exipolición rápida. Catarro vejiga, prostatitis, incontinencia y retención de orina, flujos de la uretra, vagina y matriz.—Males secretos por débiles que ocasionan el GRAN THOMPSON, gran específico Americano, es el eficaz curativo sin sondar ni operar, de todas las enfermedades de las vías urinarias y matriz. Superior a todas las aguas minerales.—Fresco, 6 pta.—Ya por correo mandando en valor en sellos.—Consultas y prospectos gratis. *Quinta Avenida Norte-Americano, MONTEBATA, 38, 1.º MADRID.*

VINOS

Blancos BAYO y vinagre de uva. SAN AGUSTIN, 4 duplo.
REBALAJE Y TRANSPORTE DE MOBILIARIOS Y objetos de arte, con garantía. ALCALA, 12.

MADRID 4 AGOSTO DE 1887

A LA UNA DE LA MADRUGADA.

El día de ayer en Madrid ha sido algo menos caluroso que los anteriores. Cielo con nubes.

El termómetro del Sr. Graselli señalaba: 27 grados a las siete de la mañana; 36 a las doce del día y 37 a las tres de la tarde.

El barómetro indica tendencia a buen tiempo.

La Agencia Fabra nos trasmittió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 2.

En la distribución de premios en Epinal del concurso federal de los tiradores de los Vosgos, el presidente pronunció un discurso importante.

Después de encarecer la necesidad de fomentar las sociedades de tiro, porque aumentan los medios defensivos del país, se expresó en estos términos:

«La república no puede inspirar inquietud a nadie, porque quiere vivir en paz; pero si Francia se viese amenazada o atacada, no solo el ejército, sino el pueblo en masa, se pondría sobre las armas.»

«El patriotismo tiene también sus deberes en el interior. Tenemos la república: la conservaremos y no permitiremos que nadie atente contra ella.»

Paris, 2.

Según un despacho de Niza, un batallón que maniobraba en los Alpes se vio sorprendido por un enorme alud, resultando tres soldados muertos y otros heridos.

Bucharest, 2.

Los regentes de Bulgaria han marchado a Buschuk, desde donde se dirigirán a Sofía.

Viena, 2.

A pesar de los reiterados ruegos del ministro de Negocios extranjeros de Bulgaria, el príncipe Fernando de Coburgo no se ha decidido a emprender el viaje a Sofía.

Roma, 3.

El papa recibió ayer en audiencia, de despedida a los secretarios de la embajada de España cerca del Vaticano, Sres. Roca de Togores y Ossorio.

El primero sale para Madrid, y el segundo para Bucharest.

Paris, 3.

Se habla de una importantísima nota diplomática que Francia ha dirigido a Turquía sobre la cuestión de Egipto.

A juzgar por dicho documento, Francia se pone resueltamente enfrente de Inglaterra en dicho asunto.

Durante la ausencia del Sr. Fleurens se encargó de la cartera de Negocios Extranjeros el presidente del Consejo.

Se asegura que Inglaterra opone dificultades a la proposición de Francia de someter al arbitraje de una potencia la cuestión relativa al abordaje en el puerto de Lisboa de un vapor mercante francés por un acorazado británico.

La enfermedad que aqueja en Vigo al Sr. Pelayo Cuesta, presidente del Consejo de Estado, es una dolencia cerebral de algún cuidado.

El Liberal ha oído anteaer una noticia que publicó LA CORRESPONDENCIA hace dos días, diciendo que visitarían en Lourizan al Sr. Montero Rios, y en Mos al marqués de la Vega de Armijo sus respectivos amigos particulares.

Pero créalo El Liberal, por aquí ni vendrá la crisis ni la división de la mayoría.

Aún decimos más, y es que si alguien necesitara justificar su ministerialismo, los aires de Lourizan son hoy por hoy los más indicados.

El Globo dice ayer, en nombre del señor Castelar, que todo el que combate legalmente es benévolo como el Sr. Castelar, porque pidiendo reformas contribuye a conquistar libertades.

Y que más benévolo es El Liberal combatiendo a los reformistas que son adversarios del gobierno, que los que no combaten a ninguna oposición.

Para El Globo no hay más que dos políticas: la de oposición legal y pacífica del Sr. Castelar, ó la de Villacampa y Mangado en Atocha y en Navarra.

Dice un periódico de Tarragona:

«El procurador del juzgado de Tortosa don Antonio Tarragó sufrió el viernes una caída del caballo que montaba, quedando sin sentido en la mitad de la carretera de Amposta, en donde estuvo más de una hora, por negarse algunos transeúntes a recibirlo, creyéndole muerto, pues existe en aquel país la preocupación de creer que los tribunales de justicia exigen la responsabilidad a los que tocan un cadáver que esté tendido en la vía pública.»

El Imparcial desea que se haga una baja considerable en los tipos de imposición para la contribución territorial, por las siguientes razones:

«Porque así se exige la necesidad de proteger la producción agrícola, distinguiéndola, sin embargo, de la riqueza urbana.»

«Porque con los tipos bajos no hay tanto interés en ocultar bienes. La ocultación nace de la misma exageración del tributo; y aunque es evidente que no todos contribuyen como debieran, se ha exagerado mucho esto de las ocultaciones, fundándose en cálculos erróneos, y en cambio de las cuales también hay casos en que el Fisco impone más de lo justo.»

«Porque las irregularidades que pudieran resultar en los repartimientos no son de tanto efecto ni tan perceptibles cuando el tipo es bajo. En Francia es tal la desigualdad, que hay pueblos que tributan el 3, otros el 4 y otros el 10, porque así resulta de los cupos asignados a cada uno con relación a la riqueza total, y nadie, sin embargo, se queja, porque el tributo, por no ser exagerado, cabe en la posibilidad del contribuyente.»

No es exacta la noticia que ayer publican varios periódicos de la mañana, sobre una reunión tenida anoche en el ministerio de Ultramar entre el ministro, el subsecretario y el jefe del negociado de presupuestos, para acomodar los de la isla de Cuba a los medios ideados por el nuevo gobernador, general Sr. Salamanca.

Determinado por el artículo 2.º del decreto aboliendo los derechos de exportación, que las bajas en los gastos para compensar la minoración de ingresos que causa la citada medida, han de estar acordadas y planteadas antes de 1.º de octubre, el Sr. Balaguer presentará al primer Consejo de ministros que se celebre un presupuesto nivelado, sin perjuicio de otras economías y reformas que puedan hacerse en lo sucesivo, entre las cuales se espera fundadamente que se cuenten las que pueda proponer el nuevo capitán general de la Gran Antilla.

La rapidez con que hay necesidad de ultimar los indicados presupuestos, hace que estos días conferencia frecuentemente el Sr. Balaguer con los funcionarios de su departamento, siendo una de tantas entrevistas a la que hacen referencia El Imparcial y El Liberal de ayer, y en la cual no debió tenerse para nada en cuenta el pensamiento del general Salamanca, por la sencilla razón de que, según nuestras noticias, aun no lo ha formulado ni creemos que lo haga hasta después de haber tomado posesión del importante cargo que va a desempeñar.

Dicen de Castellón que personas de todos los partidos políticos de aquella ciudad abrigan el pensamiento de provocar una manifestación para que se activen las obras del puerto.

Algunos funcionarios de las carreras judicial y fiscal tratan de celebrar una reunión para solicitar del gobierno que las compañías de ferro-carriles les faciliten más economía en los transportes y viages, como sucede a los militares y a otras personas cuando son trasladados de un punto a otro.

No hace mucho tiempo dijo un colega, a propósito de estos dignos funcionarios, que algunos tenían que hacer dimisión de sus destinos por falta de recursos para trasladar casa y familia.

Un nuevo caso de muerte aparente refiere La Fraternidad de Orán:

«Una española, estando dando de mamar a un niño de corta edad hijo suyo, se le quedó en los brazos.»

Se le amortajó, y los parientes y amigos se rememoran, como de costumbre, para la vela, y al día siguiente, al prepararse para llevarle al cementerio, vio la madre al levantar el paño que cubría el cadáver que ésta tenía la cara algo sucia. Tomó un trapo, y mojóndolo con vinagre, se puso a lavar al niño, quien en el mismo momento abrió los ojos y se puso a llorar.»

El ayuntamiento de Reus se halla con un descubrimiento de más de cinco millones.

Así lo dice La Opinión de Tarragona.

Los periódicos de Lago publican extensas referencias del importante discurso que allí ha pronunciado recientemente nuestro respetable amigo D. Manuel Becerra.

Hé aquí, según El Regional, los períodos del discurso referentes a las cuestiones políticas:

«Antigua amistad particular me une con el Sr. Sagasta; sin embargo, él y yo hemos seguido distintos caminos y llegamos a encontrarnos combatiéndonos en la lucha; esto prueba que la conciencia no cambia, y yo he hecho siempre lo que ella me dictó. Hoy es el señor Sagasta el jefe del partido liberal; méritos tiene para ello, y por ellos ese puesto ocupa; no he de elogiarle yo porque no parecen interesados mis elogios como dictados por la amistad. Lo que sí diré, es que los que queremos andar por el camino de la libertad, tenemos que apoyarle. Si él faltara a sus compromisos, que garantizo no faltará, grave mal para nosotros, grave mal para él, porque dejaría de cumplir una noble y alta misión, y sin nosotros y sin él, otros marcharían adelante, con sentimiento, pero sin él.»

Mis ideas, mi historia, mis luchas por la libertad son bien conocidas. Dirán algunos, pero es que los amigos de Becerra formarán la izquierda del partido liberal; no hay tal, no hay esa izquierda; en toda agrupación son necesarios diferentes tintes y gradaciones para apoyarse mejor y hacer su camino. No olviden esto las democracias que estuvieron siempre en movimiento.

Cuando los conservadores aceptan una reforma nuestra, le dan cierta autoridad que la garantizan. Cuando nosotros aceptamos las instituciones, hemos prestado a estas la garantía de nuestra significación; y aquí estamos señalando el camino de la libertad.

Si el partido liberal se divide, yo lo considero, como una gran desgracia, y no formaré en ninguna de las agrupaciones; que niegue a Sagasta, cuya jefatura no es solo conveniencia y merecimiento, sino una necesidad; ni en la derecha, ni en la izquierda. Si alguna faltara a los compromisos adquiridos, yo le sentiría y seguiría diciendo: con quien vengo, vengo.

Se ha hablado de antipatías entre los hombres del partido liberal por sus distintas procedencias; nada menos exacto: se han exagerado esos peligros, no recordando que no hay ejército que no tenga derecha, izquierda y reserva.

Exacto es que los gobiernos influyen en los pueblos; pero hay que tener presente que no toda la culpa es de aquellos; y que, por regla general, cada pueblo tiene el gobierno que se merece. Hay que ser sinceros: no debe adularse a los pueblos, sino decirles las verdades: los aduladores son inmorales, tanto los que adulan al soberano de la plaza pública como los que hacen con el soberano de los palacios; todos son aduladores y nada bueno puede esperarse de ellos.

Aquí se ha dicho que es necesario más administración y menos política; y si no fuera impropio de la ocasión, demostraría como todo lo que a los intereses materiales se refiere pertenece a lo que llaman los pensadores política positiva, ante la cual es mezquina esa otra política que afecta solo a los partidos. La cuestión política toca a su fin. Al terminar el siglo en que vivimos, nada quedará que hacer en política, y otras cuestiones preocuparán a los ánimos.»

Refiriéndose el Sr. Becerra a las cuestiones económicas que tanto preocupan actualmente a la región gallega, hizo las siguientes declaraciones:

«Solicito de vosotros un voto de gratitud para el Sr. Sagasta por las gestiones que practicó cerca del embajador de Inglaterra; el Sr. Sagasta le dijo que Galicia no quería hacer comercio de mala fe vendiendo sus ganados enfermos; y que eligiese el embajador lo que le pareciese más oportuno: proponer ó nombrar un veterinario español para el reconocimiento de los ganados a su importación ó que ese funcionario lo designe el gobierno inglés.»

Galicia no debe pensar en competir en precios con las carnes que envía América; lo que tiene que hacer es buscar nuevos mercados para las carnes. Cerca de los gobiernos haremos nosotros todas las gestiones; pero es necesario que vosotros nos ayudeis, y muchas veces vendremos a pedirnos consejo. He dicho lo que tenía que decir; he hecho las declaraciones que tenía que hacer; y quisiera que nuestros adversarios estuviesen presentes para que viesen que aún cuando se llamó a los liberales descamisados, aquí todos tenemos camisa, y no he de dar como explicación la frase de Byron, que decía de los realistas: llamais a los otros descamisados porque los habéis quitado la camisa.»

Ha sido nombrado administrador de Propiedades é impuestos de Zaragoza don Joaquín Berned, que lo es de Contribuciones y rentas de la de Huesca.

La señora marquesa de Ayerbe continúa más aliviada de su enfermedad.

El señor marqués de Molins continúa en Vitoria bastante mejorado de la gravísima indisposición que sufrió el sábado, pero aun no se encuentra restablecido del todo el ex-embajador de París.

Ha sido nombrado dignidad tesoro de la catedral de Zaragoza el canónico penitenciario de la misma metropolitana, don Mariano Superbia.

Los cosecheros de Villena han protestado energicamente contra el telegrama de la Cámara de comercio de Alicante, favorable al encabeamiento de los vinos con alcoholes industriales.

Del Diario de Avisos de Zaragoza:

«Nos escriben de Pobleino que el tren descendente que salió el domingo de esta ciudad en dirección a Barcelona, hubo de pedir una máquina de auxilio al llegar a la estación de aquel pueblo, cuando a la vista de ella y sin poder arribar, se hallaba el tren ascendente de mercancías que cruzaba en Pobleino con el correo. Ambos trenes llevaban máquinas que no podían arrastrarlos.»

El día 31 del pasado julio, al llegar a la estación del Mediodía de Burdeos el tren Paris-Irún, un joven español hizo detener a dos damas y a un hombre que las acompañaba, acusándoles de haberle robado una cartera que contenía, según decía el joven español, 300 francos en billetes y el billete del ferro-carril para Irún.

El comisario de policía, después de haber interrogado a las damas y a su acompañante, decretó su libertad; pero los acusados como ladrones, que según parece son también españoles, han dirigido una queja por escrito al procurador de la re-

—Señora... señora.
—¿No veis al señor conde?—la dijo la pecadora severamente. Volved más tarde.
—Es que...—murmuró la doncella con manifiesta cortadad.
—Vamos, hija mía—preguntó Pablo—¿Qué hay? ¿Qué tenéis que decir a vuestra señora?
—Pero señor conde...
—Hablad, puesto que el señor conde os lo permite.
—Señora, es que... esto...—replicó la astuta sirvienta, como queriendo ocultar a Pablo un papel sellado y entregárselo a su señora (el que al principio de este capítulo vimos sacar del muellecito de palo rosa).
—¿Torpe!—dijo la pecadora.—¿No podiais esperar?
—No, señora, no podía; porque el hombre en cuestión, está ahí...
—¿Qué hombre?—preguntó vivamente Pablo.
—Ninguno, amigo mío,—replicó Olimpia.
Después, dirigiéndose a Justina en voz casi baja, pero bastante alta, sin embargo, para que Mr. de Brainsnes no perdiese una sola de sus palabras, añadió:
—Tomad mis joyas, llevadlas donde sabéis y decid que dentro de una hora se pasarán por el despacho.
—Sí, señora.
Y la camarista se dirigió hacia la puerta.
—Quedaos, Justina, ordenó el conde.
—Pero amigo mío,—comenzó Melusina.
—Se trata de una deuda no es verdad?—interrumpió Pablo sonriendo.—y ese hombre es sencillamente un alguacil del juzgado que viene a embargar.
—Os lo suplico, amigo mío, no os ocupéis de ciertos detalles, que a mí sola me interesan...
—La cifra de esa deuda?
—No la sabreis.
Justina se aproximó socarronamente a Pablo.
—Señor conde,—dijo en voz baja,—el alguacil dice que son ocho mil francos.
—Dadle mi tarjeta, que se marche y que vuelva dentro de dos horas con el recibo, para recoger aquí su dinero.
—Sí, señor conde.
Justina salió.
—¡Ah, Pablo, abusais!—dijo Olimpia.
—No hablemos más de esto, querida niña,—replicó Mr. de Brainsnes,—y no pensemos más que en amarnos. ¿Queréis darme de comer esta noche?
—¡Oh, ciertamente, con mucho gusto!—murmuró la pecadora.
—¿Estaremos solos, como de costumbre?—repuso Pablo.—¿Los dos... nadie más que los dos...? ¿Qué dicha! ¡Será el cielo!
—¡Oh, sí... el cielo!—repitió Olimpia con entusiasmo.
—Y mañana, para hacer patidecer de despecho y coraje a todos los que querían separarnos, iremos juntos a las carreras d'Auteil. La pecadora manifestó embarazo, cortadad.
—¡A las carreras!—dijo vacilando.—¡Oh, no, os lo ruego; mañana, no!
—¿Por qué?
—Por varias razones.

—¿Cuáles?
—No me las preguntéis, querido Pablo, os lo ruego.
—Y yo, querida Olimpia, os lo suplico en nombre de nuestro reanudado amor, de nuestra conquistada felicidad: dádmelas a conocer.
—¿Lo queréis absolutamente?
—Sí.
—Y bien, Pablo, es por vos mismo.
—¿Cómo?
—Por vuestro amor propio.
—¿Qué tiene que ver en esto mi amor propio?
—Es bien sencillo. Cora Lowe acaba de recibir un tronco incomparable: dos steppes de mil luses. Un imbecil a quien conoceis, el baroncito de Pince-Pieigine, que Cascadina lleva a todas partes por delante, ha regalado a esa princesa destronada unos magníficos troncos, que no tienen comparación. Entonces cometí la imprudencia de hablar a esas señoras de los caballos alazanes que vimos en casa de Samuel, y que debiais enviarme.
—¿Y bien?
—Pues bien, no quiero que nos vean en las carreras con mis eternos caballos negros, con los poneyes grises, ni con las jacas bayo-negras.
Paris entero conoce esos tres troncos: esas señoras son envidiosas y malas: empezarian a hacer comentarios: supondrian, por ejemplo, que me amábais menos, ó que estabais apurado momentáneamente. ¿Comprendéis?
—Perfectamente. No obstante, mañana iremos a las carreras, y esas señoras no supondrán nada.
Pablo se aproximó a una de las ventanas.
—Esta ventana dá al patio del hotel—dijo en seguida.—Levantad una de las cortinas dentro de una hora y mirad al patio.
—¿Qué veré?—preguntó curiosamente Olimpia.
—No lo adivináis?
—No.
—Pues bien, querida niña, los caballos alazanes estarán ahí piafando para complaceros.
—¿De veras?
—¿Cuándo os he prometido, sin cumplir?
La pecadora lanzó un grito de júbilo, y echando sus dos brazos al cuello de Mr. de Brainsnes, le dijo abrazándole:
—¡Estoy loca por tí!
—Ahora,—repuso Pablo,—me voy.
—¡Ya!
—Tengo una infinidad de negocios... es preciso que vaya a casa de Samuel, y que te envíe en seguida el dinero para pagar al alguacil.
—¿Lo quieres absolutamente?
—¿Cómo que sí quiero!
—¿Bueno... vete... pero abrazame una vez más! ¡A qué hora quisiera volver?
—A las diez... hasta entonces acordate un poco de mí.
—¡Ah! ¡me acordaré sin cesar porque te amo tanto, tanto!
El conde salió ebrio de amor.
Apenas acababa de cerrarse la puerta detrás de él, cuando Olimpia tocó un timbre, y Justina apareció.

contra la lima tus dientes de viboral ¡Rompe tus años, milano! La madre cuyo corazón han torturado cruelmente, es más fuerte que tú... ¡Ah!... ¡Con que el conde, Pablo quiere terminar! ¡Me abandona antes de que yo le arroje!... ¡Veremos!...
Olimpia se sentó ante un pequeño bureau, y se puso a escribir rápidamente, con mano febril, hablando por intervalos.
—Sí; mi poder se marcha... lo siento... lo veo... ¡pero aun no he dicho la última palabra! ¡esperaba para herir... es preciso no esperar... lo que pensaba hacer dentro de un mes lo haré mañana!...
Vamos a ver si Melusina es siempre Melusina, y si las cadenas que ella forja son de aquellas que se pueden romper!...
Se interrumpió para seguir escribiendo, después, cuando hubo terminado, repuso:
—Vamos a ver si esta carta no trae a Pablo a mis pies, más esclavo, más encadenado que nunca... ¡Ah! ¡pobres hombres! ¡pobres tontos! ¡pobres engañados! vuestro orgullo os ciega. Os creéis nuestros dueños, porque poseéis la fuerza. La mujer tiene la mentira y la astucia, conduciéndoos con ellas.
Doblé el pliego, lo lacró y puso la dirección. Tocó un timbre y apareció Justina.
—Hija mía,—la dijo Olimpia,—decid a Antonio que tengo que hablar con él.
Pasado un minuto entró el ayuda de cámara.
—¿La señora tiene algo que mandarme?—preguntó.
—Sí, esta carta y este estuche a casa del conde de Brainsnes; tomad un coche para llegar más pronto.
—Sí, señora.
—Entregareis esas dos cosas a Estéban, el ayuda de cámara, pero a él solo. Si el conde está en casa, es preciso que el estuche y la carta queden en sus manos antes de que haya abandonado el hotel.
—Así se hará, señora.
—¡Andad! ¡andad! no perdáis ni un momento; y preguntad si tiene contestación.
—Está bien, señora.
Antonio salió.
Al mismo tiempo Val-Castel levantó un portier y apareció; Olimpia se volvió hacia ella, diciendo:
—Y bien, ya sabes que es una ruptura.
—Sí, estaba detrás de la puerta escuchando y lo he oído todo.
—¿Qué dices de esto?
—Toma... digo... digo... que has hecho mal en devolver el estuche; pero tal vez los diamantes no eran buenos...
—¡Magníficos!
—Entonces ha sido una locura.
—¿Por qué?
El conde se puede quedar con ellos y no volver más.
Olimpia sonrió.
—¡Ah! ¡querida amiga—dijo,—qué inocente eres para tu edad! Ese estuche devuelto aumentará mi fuerza, ó, por mejor decir, me comunicará una fuerza nueva... Acabo de dar un gran golpe...
—¿Es posible, Dios mío! te creo bajo pala-

bra. Pero nunca se sabe lo que puede suceder... y yo hubiera conservado las joyas.
—Antes que sea de noche vendrá el conde a traerme las mismas.
—Lo deseo, porque tu poder se disipa...
—¿Qué importa, si antes que se concluya lo gro mi objeto? Y ya voy llegando...
—Ese es el chic—murmuró Val-Castel.
—Vamos a dar el último golpe—prosiguió la pecadora: lleva las piezas en casa del guarda del comercio; es necesario que la detencion se verifique mañana.
—¿Dónde?
—No lo sé todavía; pero esta noche te lo diré.
—Bien, y será fácil; te repito que estamos en toda regla... Hasta la noche pues.
Hasta la noche.
Val-Castel se dirigió a la puerta para efectuar una falsa salida. En el mismo instante de levantar el portier se paró volviéndose.
—¡Sabes, querida, que se me ocurre una idea?
—¿Cuál?
—Puesto que tenemos necesidad de vernos, ¿no te parece mejor que venga a comer contigo? ¡Hem! ¿Qué tal?
—Ven a comer.
—¡Habrá un sopa bisque?
—Sí.
—¿Y faisán con trufas?
—También.
—¿Habrá...?
Val-Castel iba a continuar; pero Olimpia la interrumpió con impaciencia.
—¡Habrá todo lo que quieras!—dijo.—¡Vé a la cocina y dá tus órdenes!
Val-Castel ensayó una segunda falsa salida. Después, parándose, se volvió de nuevo para murmurar casi tímidamente:
—¡Si supieras... tengo muchas ganas de traer a Colín... si no te contraria. ¡El pobre niño se pondrá tan contento!...
—¡Oh! tráele; trae al diablo si quieres; pero vete por Dios.
—Sí... sí... me voy; tomaré un coche por tu cuenta, y marcharé como el viento.
Y salió definitivamente esta vez.
—¿Vendrá?—se preguntó Olimpia cuando quedó sola.—Sí, estoy segura de ello; esta será la última lucha, y triunfaré como siempre.
Abrió un mueble, y de uno de los departamentos sacó una miniatura sobre marfil, representando a Gabriela cuando era niña. Cuabriola de besos, balbuceando con entrecortada voz:
—¡Oh! ¡hija mía! ¡hija mía! ¡Verdad que me perdonaras si añado una vergüenza más a todas las que me ahruman! Si combatí, si luché es para vengarte, y llegaré hasta el fin. Tú eras pura, y un miserable te ha manciellado. No quiero que vivas como yo vivo; quiero que espie su crimen y que tu honor te sea devuelto.
Los sollozos de Olimpia estallaron. Besó de nuevo la miniatura y prosiguió a través de sus lágrimas:
—Sí, tú me perdonaras, hija mía... veo tu sonrisa... oigo tu voz... ¡oh! ¡hija mía!... ¡hija mía!... ¡hija mía!...

pública contra su joven compañero de viaje, por la declaración que ha obligado a la policía a detenerlos.

Quejarse los periódicos de Gerona del desdoro con que se juega a juegos prohibidos en varios pueblos de aquella provincia.

Personas que conocen el testamento del difunto marqués de Vinet aseguran que deja unos 16 millones de reales.

Lo heredan su hijo la marquesa de Hoyos y sus nietos los hijos de la marquesa de Villalobar, que han sido mejorados en tercio y quinto, no correspondiéndole nada a su madre, porque, según dice el testador, la había entregado en vida cantidades que suman más de lo que podía responderla por herencia.

Uno de los resultados de las gestiones que está practicando en Madrid la comisión del Ayuntamiento de Ceuta, es que el gobierno estudie la conveniencia de establecer un obispado en aquella población. En el caso de que aquella idea prosperara, dicese que sería propuesto para la silla episcopal el padre Lerchundi.

El general Salamanca irá hoy a la Granja a ofrecer sus respetos a S. M. la reina.

Permanecerá en el Real Sitio dos ó tres días.

En la Almunia ha ocurrido un suceso desagradable. Entre el celador de aguas de aquella villa, Sebastian Embarba y el teniente retirado de la guardia civil, D. Gregorio Gimeno, hubo una reyerta de la que resultó éste gravemente herido por un disparo de escopeta que el otro le hizo. Fue a dar el proyectil en el brazo y pecho del señor Gimeno; y se teme por su vida.

El agresor huyó, pero la guardia civil de aquel puesto lo sigue la pista, y se confía en que será preso.

Leemos en un periódico de Salamanca: «Es tan grande la escasez de dinero en esta provincia, que si la famosa Caja de Crespo Rascon no empieza a funcionar pronto y con la mayor suma de capital posible, presumimos que los prestamistas harán un negocio redondo, imponiendo cuantas condiciones quieran en provecho propio.»

Los fondos de la indicada fundación están destinados para préstamos a los agricultores.

Una señora llamada doña Francisca Merique Echevarría, de 80 años de edad, hallábase escuchando el sermón que el magistral e. Burgos, Sr. Artifiano, predicaba anteayer en la iglesia de Santiago de Bilbao.

Hacia el predicador el panegirico del santo, y al final de su plática, cuando enumeraba las virtudes del pueblo vascongado y el amor que profesa a sus franquicias, la citada señora que se hallaba en el centro de la iglesia y en frente del pulpito, levantó la voz, exclamando:—Que se explique eso bien claro, y añadiendo algunas otras frases.

La confusión que con tal motivo se produjo, fue grandísima. Dicha señora fue sacada de la iglesia y conducida al gobierno civil, donde se averiguó por referencia de sus parientes, que padece de perturbación mental desde hace diez y ocho á veinte años.

A poco de producirse esta incidente en la iglesia, terminó su plática el Sr. Artifiano.

El precioso regalo de S. M. la reina regente para la rifa de la asociación de Beneficencia, en Valencia, ha correspondido a la señorita doña Nieves Herrero, hija del conocido propietario de Requena don Enrique. La agraciada tomó seis billetes: uno de ellos fue el premiado. Inmensa fue la alegría que experimentó la señorita Herrero al recibir el regio regalo.

Uno de los industriales de Valencia que

aprovecharon las pasadas azarosas circunstancias para entrar fraudulentamente en la ciudad artículos de consumo, ha sido denunciado, y condenado por la junta administrativa, presidida por el administrador de propiedades e impuestos, a pagar el séstuple del valor de los géneros vino, aceite y harina que introdujo. Por el vino le toca pagar 1434 pesetas, por el aceite 408, y por la harina 18.

Pues no será este el último, porque hay descubiertos otros, que serán en breve juzgados por la misma junta.

Ha terminado la veda para la caza de codornices.

La tormenta que descargó á última hora de la tarde del martes en Huesca, si bien no fué de lastimosos resultados para la agricultura, en cambio produjo una lamentable desgracia en el pueblo de Fornillos, en donde una exhalación causó instantáneamente la muerte a una respetable y virtuosa señora, la del Sr. Franco, muy estimada y querida de cuantos se honraban con su afable trato. El rayo parece que penetró por la chimenea de la casa, en cuya cocina hallábase la señora en aquel momento.

La señora del ministro de la Guerra ha sido obsequiada por los numerosos amigos que en aquella provincia tiene el general Cassola, con dos ramos de flores naturales que son verdadera obra de arte.

Figura uno de ellos, que tiene cerca de metro y medio de alto, un precioso jarrón, que primorosamente dibujada lleva las armas de Murcia y las iniciales de la señora del general. El constructor, D. Antonio Moreno, ha llevado á cabo un trabajo notabilísimo.

El otro ramo tiene la forma de una sombrilla abierta, y es difícil ejecutar obra, ni más perfecta, ni más elegante.

Los periódicos de Valladolid dedican ayer sentidos artículos a su compañero el ilustrado periodista director de El Eco de Castilla D. Casimiro Carabias, que falleció ayer, víctima del desgraciadísimo accidente que ayer indicamos, y que La Crónica Mercantil amplía en los siguientes términos:

«El lunes se presentó un sacerdote en casa del Sr. Carabias a entregar una cantidad que como restitución se le había entregado en el confesionario; después de comer toda la familia penetró en el despacho, y el Sr. Carabias abrió uno de los cajones de la mesa para colocar el dinero en una pequeña caja de hierro sobre la cual había un revólver, que sacó y puso sobre la mesa; el matrimonio se entretuvo en contar la cantidad y no advirtió que un niño de nueve á diez años cogió el revólver y empezó a jugar, salió el tiro é hirió en la cabeza al desdichado padre, amargando este accidente inesperado la alegría que reinaba en la casa.»

Las voces de la esposa y de los hijos contribuyeron a que los vecinos próximos y algunos transeúntes se aventuraran á subir á la habitación, aplicando los auxilios que pudieron en tan críticas circunstancias. Después se presentaron los médicos Sres. Laforga, Toraya, Vega, García, Ledo, con otros que no recordamos.

El señor juez del distrito se personó también en los primeros momentos é instruyó las diligencias para el esclarecimiento del hecho, si bien no pudo tomar declaración al señor Carabias, por haber perdido el conocimiento desde que ocurrió la catástrofe; y se hicieron inauditos esfuerzos para salvar la vida de nuestro querido compañero.

Todo fué inútil: á las nueve de la noche dejó de existir el director de El Eco de Castilla.»

Dice El Liberal que desde el mes de diciembre último se encuentran depositadas en el felato de Aragón 113 latas de petróleo detenidas por no haber adeudado los derechos de consumos.

Con motivo de haber ocurrido dos casos de cólera en Malta, se ha firmado una real orden declarando súctas las precedencias de aquel puerto.

Ha llegado á Betelu el señor ministro de Marina.

Se ha encargado del gobierno civil de Valencia el Sr. D. Luis Polanco.

El secretario del gobierno civil de Castellón ha sido trasladado á Toledo.

El director de Sanidad marítima de Vinyero (Lugo) salvó el martes la vida á un marinero que había caído al agua.

En la madrugada de ayer fué robada la iglesia de Villarderey (Orense). La guardia civil de Nerin persigue á los malhechores.

Telegrafías de Viena que el príncipe Fernando de Coburgo insiste en no separarse del tratado de Berlin, y que por consiguiente, no es un hecho que esté decidido á ir á Bulgaria, aun cuando la prensa diga lo contrario.

Segun telegramas de Roma, han salido para Mouza, donde se encuentra el rey Humberto, el Sr. Crispi y los demás individuos que componen el gabinete. Este continuará tal y como se encuentra constituido.

Cerca de Alcoy fué hallado anteayer un joven con la cabeza partida en dos pedazos de un hachazo.

Segun telegrama, ha sido preso por sospechas el guarda de montes de aquel término.

Después de la temporada en las aguas de Carlsbad y de su expedición á Moscow y otros puntos de Europa, el emperador del Brasil volverá á Madrid en el próximo otoño.

El emperador D. Pedro tiene deseos de visitar algunas ciudades de España que no le son conocidas, para admirar sus monumentos, y muestra vivo empeño en ver representadas por Vico y Calvo dos obras dramáticas famosas en nuestro teatro antiguo y moderno. La vida es sueño, de Calderón de la Barca; y Los amantes de Teruel, del que S. M. aún llama su amigo D. Juan Eugenio Hartzenbusch.

Es la tercera vez que el emperador visita á España, y en todas ha sido constante su deseo de ver representadas las dos obras. Ahora es probable que satisfaga tan noble propósito, y que la empresa del teatro Español pondrá todos los medios que están de su parte para ello.

La junta directiva del centenario de Ribera, de Jativa, ha encargado al escultor D. José Aixa, la del insigne pintor Ribera, que ha de erigirse en la citada ciudad, patria del celebrado artista.

El Sr. Aixa se compromete, mediante el precio de 13000 pesetas, á entregar la estatua á la junta lo más pronto posible.

El pedestal será de piedra Buxarró, pulimentada, sin alteración importante respecto al proyecto presentado.

La estatua será fundida en Roma.

El vecindario que tiene Sollana está con razon alarmado ante la frecuencia con que de algun tiempo á esta parte se cometen allí crímenes horribles, en plena luz del día, quedando siempre impunes, porque nunca se dá con los delinuentes.

Hace unos cinco años, nos dicen, á las siete de la tarde asesinaron á un vecino en la calle de Caballeros. Pocos días después le aplastaron cruelmente la cabeza á otro que dormía á la sombra de una morera. El 84 asesinaron á D. Luis Tarazona, y ahora, estos últimos días, ha ocurrido el robo y cruel asesinato, en su propia casa, del propietario D. José Ibor, siendo, á lo que parece, tan José las actuaciones de los tribunales como en las otras ocasiones.

Las Provincias de Valencia, de donde tomamos la anterior noticia, llama la atención de las autoridades.

En el gran mercado del Mediodía de Francia, Cete, se han llevado á cabo en la última semana transacciones de vinos por 7 á 8000 hectólitros, parte de ellos destinados á Bardeos. La baja de estos caldos contribuye á aumentar la demanda.

Han llegado recientemente grandes partidas con órdenes de parte por los remitentes de facilitar la venta, aun cuando sea reduciendo los precios.

Los que rigen ahora son, en los vinos de 14 á 18 grados, españoles: Alicante de primera, el hectólitro de 36 á 38 francos; de segunda 29 á 34; Aragón de primera de 32 á 35, de segunda de 29 á 33; Requena superior 31; Utiel 29 á 30; Valencia de primera 28 á 29, segunda 22 á 24; Priorato, sin yeso, 28 á 33; Vinaroz primera 32 á 34; Cataluña primera 23 á 26, segunda 19; Benicarló nuevo 32.

Los italianos se cotizan: Milazzo de primera, viejo, 43 francos; de primera, nuevo, 43; Scoglietti primera, nuevo, 33; Cerdeña primera, nuevo, 24; ligero de Nápoles, 24.

Portugal, 35 francos. Cinco comerciantes de Cete, perseguidos por espedir vinos falsificados, han sido absueltos; pero el tribunal ha ordenado que los vinos sean decomisados.

En Tudela de Navarra se ha verificado la inauguración del Centro de ganaderos y agricultores.

Han asistido 180 representantes de los pueblos más importantes de los partidos judiciales de Tudela, Alfaro, Calahorra, Tafalla, Tarazona y Borja, conviniendo adoptar los acuerdos que el Centro proponía para defender la salud pública y los intereses agrícolas.

El presidente Sr. Frauca, enteró á los representantes del objeto de la convocatoria, y utilizando todo lo que la prensa ha dicho en estos días, sobre los alcoholes amilico y de vino, de ello dedujo la necesidad de adoptar medidas eficaces para inutilizar el alcohol industrial y de elevar respetuosa petición al gobierno solicitando el monopolio ó estanco del alcohol si el Estado se provee de fábricas nacionales.

Discutiéronse estas dos especies brillantemente y tras de exactos calculos se dedujo que con alcohol amilico se han esportado de nuestra patria en los últimos tiempos 12 millones de hectólitros de vinos que desacreditan nuestra producción vinícola.

Reconocióse, pues, la urgencia de votar lo propuesto por el presidente señor Frauca.

Y se autorizó á la mesa para acudir al gobierno en demanda de medidas salvadoras.

En Trasmoz (Tarazona) fué encontrada asesinada en su domicilio el día 27 Casilda Jimenez Vicente.

El cadáver descansaba sobre la cama presentando aterrador aspecto: la cabeza separada del tronco y multitud de heridas en las estremidades daban cabal idea del ensañamiento con que la víctima fué tratada.

Se cree que el asesino de Casilda antes de cometer el crimen, quizás para borrar las huellas de la violación, cometió después el asesinato.

Inmediatamente de conocido el hecho, recayeron las sospechas sobre un vecino de Casilda, jóven de 18 años; el presunto autor había desaparecido de Trasmoz y la guardia civil emprendió contra el activa persecucion.

Unas horas después, viéndose perseguido tan de cerca, presentóse al juez de instrucción de Tarazona, confesando su crimen.

Leemos en un telegrama de Moscow que una comisión especial, compuesta de individuos procedentes de todos los ministerios va á ser encargada de estudiar detenidamente los derechos que tienen ad-

quirido en Rusia muchas sociedades extranjeras poseedoras de fábricas en lugares inmediatos á la frontera occidental del imperio. La comisión, despues de bien estudiado el asunto, formulará dictamen, concretando si las citadas sociedades pueden continuar sus explotaciones despues de promulgada la ley sobre extranjeros.

El príncipe de Hohenloe, stathalter de la Alsacia-Lorena, ha sido llamado por telegrama á Gasteiza.

Supónese que, á falta del canceller Bismarck, y no permitiendo la salud delicada del príncipe que, por ahora al ménos, abandone á Wigi, será el gobernador de Alsacia-Lorena, quien acompañe al emperador Guillermo durante la entrevista con el de Austria.

Han fallecido: En Mahon, D. Gaspar Antonio Valls, administrador de la Inclusa.

En Tortosa, D. Ramon Pla.

En Valencia, doña Teresa Reig y Martínez Vallejo de Pastor.

En Valladolid, la señorita doña Josefa Páinador.

En Zaragoza, D. Manuel Corezo.

Han sido nombrados archiveros de protocolos: de Figueras, D. Francisco de Paula Comas; y de Castellon de la Plana, don Vicente Cacho.

De hoy á mañana regresará de la Granja el subsecretario de Gracia y Justicia Sr. Ruiz Capdepont.

Actualmente hay en San Sebastian 7.000 forasteros.

En el anuncio Agricultores, compra, publicado los días 29, 30, 31 de julio y 2 del actual, por error de caja se decía la fertilidad de vuestras tierras, en vez de decir la fertilidad, rectificación que hacemos con gusto para satisfacción del interesado.

El domingo no hubo en San Sebastian defuncion alguna.

La salud no puede ser más escelente.

La Agencia Fabra nos trasmitió ayer los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 3. Se anuncia la publicación de un folleto del diputado Sr. Laur, destinado á confirmar las aseveraciones de las correspondencias de Clermont-Ferrand, sobre la conspiración monárquica que tanta polvareda ha levantado en Francia.

Se ha creído que el ministro de la Guerra estaba resuelto á impedir que el general Boulanger terciase en la polémica á que ha dado lugar la publicación de dichas correspondencias, pero ahora se asegura que el gobierno, deseoso de poner término á una discusión perjudicial á la disciplina del ejército, espera solo el resultado del incidente Ferry-Boulanger para manifestar á este último que debe desmentir los asertos del Sr. Laur ó confirmarlos categóricamente.

La cuestión Ferry Boulanger sigue en suspenso á consecuencia del incidente ocurrido á última hora entre los padrinos de ambas por no haberse llegado á un acuerdo sobre las condiciones del desafío.

Se supone que en vista de la renuncia de los padrinos del general, motivada en la imposibilidad de llegar á un acuerdo, aquel elegirá otros padrinos.

Este asunto dá lugar á animados comentarios y á vivas controversias.

Paris, 3. El periódico El Figaro da cuenta esta mañana de una conversación que uno de sus redactores tuvo ayer con el Sr. Cánovas del Castillo.

Interrogado éste sobre la política interior de España, deploró la debilidad que, en su opinión, demuestra el Sr. Sagasta.

Dijo que el presidente del Consejo no sabe dirigir el gabinete. Añadió que deja á cada ministro obrar á su manera. Afirmó que no cree que sea larga la duración del actual ministerio. Y por fin, manifestó que la disolución de las Cortes actuales sería, en su concepto, peligrosa.

La pecadora se dejó caer sobre un asiento con los ojos bañados en lágrimas, con la vista oscurecida, mirando siempre la miniatura que el llanto la impedía ver.

Largo tiempo permaneció así, silenciosa, absorta... con el retrato de Gabriela entre sus manos, estrechándole cariñosamente.

Llamaron suavemente en una de las puertas, Olimpia se estremeció, levantó la cabeza, y ocultando el mefallo rápidamente en su seno, dijo en seguida:

—Entrad.

Antonio abrió parándose en el dintel.

—¿Y bien?

—La comision de la señora está hecha.

—¿Estaba en el hotel el conde?

—Acababa de entrar, si señora. Estaban remitido la carta y el estuche... el señor conde la leyó... no dijo nada, pero dió orden de enganchar lo más pronto posible... ereo que el señor conde mismo traerá la contestacion, y he venido corriendo para advertirselo á la señora.

—¿Está bien... Si Mr. de Brainses viene en efecto, que le introduzcan tan pronto como llegue.

—Sí, señora.

—Enviadme á Justina.

Antonio se retiró.

—Acude á mi llamamiento!—murmuró la pecadora con feroz alegría:—luego esta venida con anticipacion! ¡La propiedad de Turana, vendida, le habrá puesto en posesion de unos cuarenta mil francos... el aderezo que va á traerme vale por lo ménos veinte mil... es necesario obligarle á que mañana pida la firma á su esposa. Es necesario que cuando los cochetes, le agarren por el cuello, no pueda pagar y tenga que seguirlos á Chlichy. ¡Lo quiero y será!

XXXII.

Justina, enviada por Antonio, entró en el cuarto-tocador.

Olimpia abrió de nuevo el mueblecillo de palo rosa: sacó su papel sellado cubierto de esos garrapatos, que constituyen la escritura de los alguaciles del juzgado, y tendiéndose á Justina, la dijo:

—Tomad, hija mia: el señor conde va á venir. Cuando esté así como una media hora, entrad: ¡Supongo que sabreis lo que hay que decir!

—¡Oh! sí, señora: no es la primera vez que la señora me dá la misma orden.

—Tendreis cien francos, si representais bien vuestro papel.

—La señora es demasiado buena y procurare complacerla, aunque no por el dinero.

Justina salió.

Olimpia, de pie ante uno de los grandes espejos de que ya hablamos antes, desordenó un poco su peinado, abrió una caja de polvos de arroz y pasó la borla de pluma de cisne por su rostro.

La camarista apareció casi al mismo tiempo.

—El señor conde!—anuncio.

—Vamos, Melusina... ¡adelante!—murmuró la pecadora.

ció en el umbral, donde se detuvo durante un segundo.

Dominado por una violenta emocion, su palidez era livida; sus labios temblaban; llevaba en una mano el estuche devuelto por su amante.

—Olimpia...—balbuceó;—Olimpia...

La jóven, arrestrada por una impresion en apariencia irresistible, hizo un movimiento para lanzarse hacia él, pero las fuerzas parecieron faltarle.

—¡Vos!—murmuró con voz entrecortada... ¡sois vos!

—¿No adivinabais que iba á venir? ¿No me esperabais?—preguntó Pablo con tono de reproche.

—¿Cómo habia de adivinarlo?—replicó lentamente Olimpia.—¿Porque habia de esperaros? No, no esperaba ya nada... porque todo habia concluido...

Pablo inclinó la cabeza. La pecadora,—repuso: —¡Me habeis hecho mucho daño, pero os lo perdono con todo mi corazón! Sufrí mucho, no obstante, como ese sufrimiento me viene de vos... le acepto... me resigno. Vuestra presencia redobla mi dolor, ¡por qué habeis venido?

—Porque debia venir, Olimpia,—murmuró el conde.—No quiero que equivoqueis el verdadero sentimiento que me ha impulsado á enviaros estas humildes joyas (y designó el estuche). ¡No podiais aceptarlas del mismo modo que os las enviaba yo! ¡Se rechaza tan cruelmente un recuerdo de gratitud, de amor! ¡Ah! Vuestra carta me ha traspasado el corazón.

—¡Y la vuestra me ha herido mucho! Después de leer esa carta que asesinaba mi felicidad, me he preguntado en vano lo que habia hecho para merecerla.

—No habeis hecho nada, mi querida Olimpia, no puedo dirigiros ni el menor reproche... Si os he escrito, es porque... el deber...

—¡El deber!—interrumpió Olimpia con amargura.—¡Ah! sí, es verdad. El deber os llama á otra parte. ¡Oh! tranquilizaos, amigo mio, no lucharé con él. Me han calumniado los que os han dicho que yo era una criatura peligrosa. Id donde el deber os llama. Hace seis meses, cuando me amabais, sus rigurosas leyes os parecian insoportables, y supistes franquearlas. ¡Hoy como ya no me amais... recobran su imperio! ¡Si, esto tenia que suceder! ¡Debi preverlo, y necesito estar loca para sorprenderme de ello!

—¡Que no os amo, decis!—interrumpió Pablo con vehemencia.—Entonces, ¡por qué en este momento estoy á vuestro lado, cerca de vos?

—¿Qué sé yo? Por compasion sin duda, porque sois un hombre de mundo y creéis deber escusar á una pobre mujer ofendida por vos. Por eso habeis venido... ¡y ahora negadlo!

—Olimpia, os juro...!

La Pecadora interrumpió de nuevo á [Mr. de Brainses.

—¡No jureis!—le dijo vivamente:—mentirais, y para qué? No podria creerlos. Judgadme signiera bastante capaz para comprender la verdad entera. En una hora he cambiado mucho. Cuando recibí vuestra carta, el dolor en el primer momento fué tan vivo, tan pun-

zante, que levantó una tempestad en mi alma, y un pensamiento de rebeldia cruzó por mi imaginacion. Afortunadamente se ha operado un cambio en mi... he comprendido que no tenia derecho á nada, y que en adelante, no suponiendo ya nada, la humildad era mi primer deber...

Pablo quiso hablar, pero Olimpia le impuso silencio con un gesto.

—¡Os ruego que me dejéis concluir! Al leer esas líneas glaciales, esas frases estudiadas, en las que, como hombre galante que sois, procurabais no herir la delicadeza de mujer... al ver, sobre todo, esos diamantes, ese aderezo que creisteis debiais enviar con el billete—

inclinó la cabeza llorando,—sentí que el rubor de la vergüenza subia á mi rostro, que mi pasado me abrumaba, y que teniais derecho para obrar así... aunque por esta vez os hayais equivocado.

—¡Por favor, Olimpia, por piedad, no habeis de ese modo!—murmuró monsieur de Brainses.

—¡Si, estais equivocado!—prosiguió la pecadora,—y nadie os autorizaba para tratarme como una cortesana! ¡Me he entregado á vos, pero no vendido! ¡Vuestras incansantes prodigalidades las rechazaba con todas mis fuerzas, lo sabéis bien! El lujo régio, de que me viaros, y que justificaba vuestra gran fortuna, no le deseaba, le sufría á pesar mio! Cada uno de vuestros insensatos gastos estableba una lucha entre los dos. ¿Es verdad esto?

—¡Si, es verdad. ¿Quién lo niega... ni quién os acusa?

—¿Quién lo niega? ¿Quién me acusa? Aquellos á quienes habeis escuchado, amigo mio... ¡Aquellos que han jurado alejaros de mi, y que han consumado su obra! ¡Jamás he sido dichosa, pues la mala estrella que nos colocó al uno frente al otro, hace algunos meses acaba de darme el último golpe! ¡Cuando os vi por primera vez de mi vida, comprendí que iba á amar! ¡Ah! debí luchar... ¡El amor, ese divino sentimiento, no se habia hecho para mí! ¡No pensaba más que en vos! Mi corazón conmovido me hablaba bajo... era como una revelacion. Escuchada dulcemente turbada, contemplaba con admiracion el eden inesperado, que se abria ante mí! Entonces me tendisteis vuestra mano leal... y me dejasteis soñar! ¡hermoso sueño, disipado en un instante! ¡Infeliz criatura perdida, creí que me rehabilitaria el amor. ¡Ah! ¡cuanto, cuanto os he amado! ¡Os habia dado mi corazón, mi alma, mi ser entero! ¡Por qué no me he muerto, cuando todo en mí era alegría, confianza; cuando la dicha brillaba en mi cielo: cuando mi sueño era una realidad!

La pecadora ocultó el rostro entre sus manos; largos y ahogados sollozos, levantaron sus hombros.

—Olimpia!—dijo Pablo dominado, fascinado más que nunca.—¡Estaba loco, ciego! ¡He creido en falsos amigos siguiendo sus funestos consejos! La luz se hace... veo... me arrepiento. ¡Olimpia, perdóname... perdóname... te amo todavía!

Melusina sacudió la cabeza.

—Es demasiado tarde...—contestó triste-

mente;—sí; demasiado tarde... el sueño terminó...

—¡Te lo pido—prosiguió el conde con fuego; no repitas esa palabra desesperante! Porque una nube sombría se haya interpuesto entre nosotros, ¿es necesario que nuestra felicidad se pierda para siempre? ¡Olvida todo...! ¡El pasado se borra... no pienses más que en el presente... en mi corazón, en mi amor, que depositado á tus pies!

—¡Y vos, Pablo, acordaos!—replicó la pecadora;—el deber os hablaba antes muy alto; ¿es que ya no escuchais su voz?

—Mi unico deber es el de amarte. Te sacrifico el resto del mundo.

—Y yo rechazo ese sacrificio.

—¡Olimpia, tened cuidado! A mi vez voy á creer que sois vos la que no me amais ya.

—No, no lo creereis, porque no tenéis derecho para ello. Os rechazo, porque os amo. Vais á llevaros de aquí mi última sonrisa, mi último pensamiento, mi supremo adiós. N he amado á nadie más que á vos, amigo mio. Mi corazón no volverá á latir; desde ahora ha muerto. Olimpia ha dejado de existir. Renuncio á vos y al mundo.

—No te comprendo—murmuró Pablo con temor.—¿Qué quieres decir?

—Mañana venderé estos muebles y estas joyas, que constituyen mi única fortuna. Con el dinero de esta renta habrá suficiente para pagar mis deudas. Lo poco que me quede, si queda algo, remediara algunos infortunios: abandonaré á Paris; desapareceré y nadie en el mundo sabrá lo que ha sido de la pobre mujer que tanto os ha amado.

—Olimpia, es imposible!

—Sin embargo, sucederá así.

—Por la primera vez, Olimpia, comprendo que los lazos que nos unen son insolubles: romperlos, es romper mi vida. Si me abandono, moriré.

La pecadora sonrió tristemente.

—Eso se dice bien, pero nadie se muere,—murmuró.

Pablo, estendiendo su mano derecha, replicó:

—¡Por mi honor de caballero, os juro que si partís me mató!

Olimpia lanzó á su amante una larga mirada magnética, que le envolvió por entero.

—¡Harás eso!—preguntó.

—Lo haré.

—¡Luego es cierto que me amas?

—Como ninguna mujer en el mundo ha sido nunca amada. A ti sola... á nadie más que á ti.

—Pues bien—repuso

El Sr. Cánovas salió anoche para Ragatz (Suiza). En setiembre vendrá a París, donde piensa permanecer algunas semanas.

Paris, 3.

Ya se tienen noticias sobre la importante circular que el ministro de Negocios Estrangeros de Francia, Sr. Flourons, ha dirigido al gobierno otomano.

Dice que el embajador inglés Wolff y los ministros turcos, a pesar de la promesa de no convenir nada sin previo aviso a Francia, firmaron un pacto contrario a los verdaderos intereses de la Puerta, de Francia y de Europa.

Añade que el convenio contiene dos cosas graves: primero, el reparto de la soberanía de Egipto entre el sultán e Inglaterra; y segundo, la omisión del plazo dentro del cual debería terminarse la misión de la Gran Bretaña en las orillas del Nilo.

La circular está redactada en términos muy corteses; pero al mismo tiempo revela el firme propósito de Francia de ocuparse activamente en los asuntos de Egipto hasta conseguir una solución satisfactoria.

Roma, 3.

El duque de Génova saldrá la semana próxima para Cádiz, con objeto de asistir a la inauguración de la Exposición marítima. La marina de guerra italiana estará dignamente representada en aquella fiesta.

Moscow, 3.

Se ha practicado la autopsia en el cadáver de Katkoff. Según ella, se ha demostrado que la muerte fue producida por un cáncer en el estómago, cuya dolencia estaba complicada con una lesión del corazón.

El sábado se verificará el entierro en el convento de San Alejo, de Moscov. Los funerales serán suntuosos en extremo. Anteayer se recaudaron en Madrid, pesetas, 62.000 por consumos.

No hay nada mejor para el crecimiento de dicha renta que la moralidad en los que están encargados de cobrarla, y el señor Abascal se ha propuesto firmemente establecerla.

El jefe de la ronda especial Sr. Cívico, ha sorprendido ayer una charrete con doble fondo, con la que se introducía en Madrid vino de matute.

El cuerpo del delito ha sido entregado en la administración de consumos. El teniente alcalde del Hospicio, D. Enrique Chavarri, decomisó anteayer 1400 pañecillos, por encontrarlos faltos de peso; fueron repartidos en los establecimientos benéficos y a los pobres del distrito.

La ronda de inspección decomisó anteayer en el paseo de la Castellana, seis carneros en mal estado, que estaban destinados para la venta en una tabajería de una calle céntrica de Madrid.

La sesión que en el Ayuntamiento estaba convocada para ayer, no ha podido tener efecto por falta de número de señores concejales.

La subasta para el servicio de limpiezas, que se celebró anteayer por segunda vez, no tuvo posterior.

La ronda especial de consumos ha enviado a la administración de consumo tres carros de vino para su reposo.

Han sido nombrados notarios por concurso o traslación: de Villarrubia de los Ojos, D. Manuel José Camacho; de Campos, D. Miguel Pons; de Alhama, D. Manuel Etrera; de Albuñol, D. Ramon Belda; de Figueras, D. Narciso Gray; de Alhacete, D. Pablo Pedro Vieh; y, por permuta, de Sueca, D. Pedro Martínez; de Peño, D. Rosendo Motilla; de Furiñana, don José Falomí; y de Jalon, D. Vicente Echevarría.

Por oposición, han sido nombrados: de Cervera del Rio Alhama, D. Felix Marquinez; de Villarramiel, D. José Nieto; de Villasana, D. Carlos Berdiartua; de Berlanga, D. Raimundo Peña; de San Pedro Manrique, D. Gregorio Velasco; de Gomar, D. Agustín de Olartua; de Aroseja, D. Segundino Casanová; de Vegas del Condado, D. Gil Serrano; de Fermoselle, D. Mateo García; de Alberca, D. Victor Bárcena; y de La Seca, D. Santiago de Lanagal.

El Sr. Abascal ha remitido a informe de la junta consultiva, las obras que deben verificarse en las casas de Madrid, para impedir que las emanaciones de las alcantarillas produzcan alteración en la salud del vecindario.

Tan pronto como dicha junta emita informe quedará fijado el bando de la alcaldía referente a este asunto.

Dice un colega que los vecinos de la calle de Churruca, Larra y Ronda de Santa Bárbara están recogiendo firmas en una exposición al Ayuntamiento para que obligue a los propietarios de los solares enclavados en aquella demarcación a poner las vallas de que hablan las Ordenanzas municipales.

El teniente alcalde interino, Sr. Chavarri, anticipándose a los deseos de aquellos, está citando a la alcaldía a los propietarios de los terrenos, con el fin de hacerles cumplir cuanto sobre la materia está prevenido.

Noticias de espectáculos: El autor de la obra cómica-lírico-dramática, de gran espectáculo, Los Castillejos, que abrió concurso para la adquisición de la propiedad literaria de aquella, a fin de destinarse al precio por mitad a los Asilos de la Noche y otro objeto benéfico, ha visto, con verdadero pesar y extraña grande, trascurrir el plazo establecido sin que ninguna empresa ni particular haya hecho proposición, ni aun solicitado la lectura previa ofrecida.

Queda, en consecuencia, sin efecto su laudable propósito, y él en libertad de disponer de la obra como le parezca conveniente.

Repetidas veces se han acercado al director y empresario del circo de Price personas muy respetables indicando una mejora en beneficio de las clases menos acomodadas.

Ya que la empresa, dicen, ha establecido para los martes y viernes especiales funciones dedicadas a la aristocracia madrileña, ¿por qué no ha de establecer, siquiera sea en una forma periódica, otras de la misma índole dedicadas a las clases populares? Pues si bien es cierto que los precios diarios establecidos están en relación con los gastos e importancia del coliseo, también lo es que la crisis por que atraviesan estas clases las dificulta disfrutar más a menudo de tan agradable espectáculo.

La citada empresa ha tenido en cuenta estos buenos propósitos, y prescindiendo de toda idea de lucro y sin rebajar absolutamente nada de la importancia y buen nombre que tiene adquiridos, ha dispuesto, en obsequio a las clases menos acomodadas, varias funciones de carácter popular.

Aplaudimos la determinación de Mr. Pharis. Han sido contratados por la empresa del teatro de Variedades los distinguidos artistas doña Lucia Pastor y doña Leocadia Alba, y los Sres. Mesejo, padre e hijo.

La dirección escénica estará a cargo de don José Mesejo.

Se ha impreso y se han puesto a la venta los ejemplares del aplaudido pasillo cómico-lírico en un acto (Bola, 30) original de D. José Jackson, estrenado con extraordinario éxito en el teatro de Maravillas.

Han quedado colocadas en San Sebastián cuatro redes telefónicas, una de ellas en el cuartel de la guardia civil, que partirán desde la estación central al palacio de Ayete, residencia que será de S. M. la reina.

El señor marqués de Santa Cruz ha pasado una comunicación a las autoridades de Vitoria, notificándoles que S. M. la reina regente visitará aquella ciudad; pero que no puede aun precisar el día.

Paris, 3.

Probablemente será en setiembre y al regresar la corte a Madrid. Así lo refiere un periódico local.

Ha sido nombrado, con el carácter de interino, mientras no se verifiquen las oposiciones que dispone el reglamento, oficial 2.º de administración, auxiliar 2.º del negociado de los registros Civil y de la Propiedad y del Notariado del ministerio de Ultramar, D. Andrés Sitjar y Soler, auxiliar que era del ministerio de Fomento.

Nos dicen autorizadamente en el ministerio de Fomento que no es cierto que por este centro oficial se hayan puesto trabas a la compañía del ferro-carril del Mediodía, para que estableciera trenes en combinación y rebaja de precios para ir al monasterio de Piedra; muy al contrario, el ministerio ha accedido a ello, pero siempre que la compañía se obligase al transporte directo hasta el citado monasterio, a lo cual parece se negó.

S. M. la reina ha firmado los siguientes decretos del ministerio de Gracia y Justicia:

Trasladando, a su instancia, a la plaza de presidente de la Audiencia de lo criminal de Málaga, a D. Luis Funes y Gomez, que lo era de la de Linares; y a esta vacante, a D. Rafael Aguilar Tablada Riobó, que lo era de aquella.

Hemos oído elogiar un cuadro que acaba de terminar el pintor filipino D. Telesforo Suegang, pensionado por el Ayuntamiento de Manila, y que representa a Narciso enamorado. Dicho cuadro le ha sido encargado por el comerciante filipino D. Ignacio Laguna, para hacer pendant con el Dufne y Cloe, del famoso Luna.

Durante las obras de restauración de la iglesia parroquial de San Justo, se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa y demás funciones, en la iglesia de Religiosas Carboneras.

El Santo Viatico, Extrama-Unión y Bautismo, se administrarán en la citada parroquia de San Justo.

El concejal delegado de incendios señor Mathet y Coloma, está desde anteayer recorriendo los puestos de guardia de la capital, para dar cuenta al señor alcalde de su estado, y reformas que necesitan.

Ayer ha salido para Galicia nuestro querido amigo D. José María Carril.

Durante las últimas veinticuatro horas han sido detenidas 36 personas en las prevenciones de esta corte, por riñas y escándalo.

En el estanque grande del Retiro se arrojó ayer una joven, que fue sacada inmediatamente por los marineros, sin que, por fortuna, sufriese más consecuencias inmediatas que el recibir el consiguiente baño.

En la casa núm. 34, segundo, de la calle del Ave-Maria se cometió ayer un robo de escasa importancia.

Los dueños del cuarto estaban ausentes. La Gaceta publicará en breve un real decreto de Gracia y Justicia creando la junta de construcción de la cárcel celular de Valencia. Será presidente el señor cardenal Monescillo y la compondrán las autoridades y personas más notables de la capital, senadores, diputados, arquitectos, mayores contribuyentes, abogados, etcétera.

El Estado ha cedido para la construcción del edificio del presidio de San Agustín y el jardín del Real, y los demás gastos sufragarán por mitad la Diputación provincial y el Ayuntamiento de aquella capital.

Será prisión celular con destino a prisión preventiva y para el cumplimiento de las penas correccionales de los condenados en la provincia, y su organización parecida en todo a la de la cárcel Modelo de esta corte.

Han sido destinados a realizar las prácticas reglamentarias en los distritos forestales, los alumnos que han cursado el cuarto año en la escuela de Ingenieros de montes: D. Francisco Mira, al de Alicantes; D. José M. Castejon, al de Pontevedra; D. Federico Sigüenza, D. Enrique Albeniz y de Miguel de La Torre, al de Madrid; D. Cipriano Sainz, al de Avila; D. Estanislao Arrillaga, al de Navarra; D. Pedro Ayerbe al de Huesca, y D. Roque Perez a Almería.

Ha sido autorizado el ingeniero jefe de primera clase del cuerpo de montes, don Andrés Llauredó Fabregas, para pasar a estudiar la Exposición de Tolosa y asistir al Congreso que ha de celebrarse en dicha ciudad la Asociación francesa para el adelanto de las ciencias.

La Gaceta ha publicado ayer el anuncio de las subastas para la concesión del ferro-carril de Linares a Almería y del de Calatayud a Teruel.

Estas comarcas han sido las más abandonadas por los gobiernos en las vías de comunicación, y el Sr. Navarro y Rodrigo, al sacar esas obras a subasta, presta un señaladísimo servicio a los intereses generales del país, y principalmente a aquellas provincias, cuya riqueza no puede adquirir todo su desarrollo por falta de medios de transporte de sus productos.

Además, la ejecución de estas obras puede contribuir en algún modo a conjurar la crisis obrera, que es otro de los propósitos del señor ministro de Fomento.

Las religiosas del convento de la Concepción de Agreda, han dirigido al señor director de Instrucción Pública una espresiva comunicación manifestándole su gratitud por el interés con que se ha tramitado el expediente relativo a la adquisición del expediente relativo a la adquisición de las bibliotecas de 180 ejemplares de la obra Caras de san María de Agreda, publicada por D. F. Silvela, cuya propiedad y productos corresponden a la comunidad. En la comunicación se espresa el reconocimiento que se debe al Sr. Calleja y al par al señor ministro de Fomento por la simpatía que siempre demuestran a las glorias e ilustraciones que más especialmente se orzan con Aragón.

El Imparcial se ocupó hace pocos días del desarrollo que había adquirido la lepra en algunos pueblos de la marina de la provincia de Alicante; y como de su suelo parecía desprenderse alguna censura a la dirección de Beneficencia y Sanidad, debemos decir que para informar sobre dicha enfermedad y proponer los medios de combatirla fue nombrado por real orden de 3 de marzo último el doctor Codina, quien se encuentra en los pueblos en donde aquel mal ha adquirido mayor desarrollo, con el

fin de escribir la Memoria que le ha encargado la dirección de Sanidad.

Paris, 3.

El calor se ha dejado ayer también sentir de una manera insoportable. A las tres y media de la tarde se fallaban los termómetros del centro de Madrid 42 centígrados.

En la calle de Alcalá, dentro de los tranvías, se estaba a la temperatura del frito.

Los astrónomos que quedan por aquí anuncian una luna nueva de fuertes tempestades.

No es cierto que los Sres. Salmeron y Chao y otros de sus correligionarios más adictos piensen variar su actitud política, aproximándose al posibilismo. Así se decía ayer.

Segun se decía ayer tarde con referencia a telegramas particulares, en el Ecuador han ocurrido anteayer desgracias en gran número por efecto de temblores de tierra en una larga zona. No se tienen detalles de la catástrofe.

En una conferencia que han celebrado los ministros de Hacienda y de Estado, han quedado acordados sobre la solución que ha de proponerse en consejo de ministros para resolver la cuestión de los alcoholes.

La poca gente política que hay en Madrid ha ido ayer a los toros. Han estado representados en la función todos los círculos, desde el ministerio hasta el salón de conferencias.

El Sr. Romero Giron ha visitado al señor Sagasta, con quien ha conferenciado larga y cariñosamente.

Es muy posible que en uno de los próximos consejos de ministros se provean algunos cargos civiles vacantes en el archipiélago filipino.

Las noticias del día están reducidas a lo siguiente: Que no es cierto que las conferencias ya terminadas, breves y amistosas, y menos en número de las que se dijo, entre el general Salamanca y el ministro de Ultramar, hayan de determinar inmediatas modificaciones en las reformas de aquel departamento;

Que no es cierto que el gobierno piense publicar una nueva disposición sobre los alcoholes;

Que acerca del viaje de S. M. la reina a San Sebastian, lo dicho es lo cierto, nada más;

Que todavía no ha fijado el jefe del gobierno el día de su visita a La Granja.

Y que no hay ninguna novedad que afecte al orden público, confiándose en que no harán los conspiradores la locura de lanzarse a la rebelión.

Es inexacto que hayan ocurrido disensiones entre las autoridades de Cádiz, que puedan contribuir a privar de algún lucimiento el brillante certamen se prepara en aquella capital.

El 11 saldrán los ministros para Villavieja en el tren de las siete de la mañana, y desde allí serán conducidos en sillas de posta a la Granja.

A última hora recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS, de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR:

Barcelona, 3. 4 por 100 interior, 65-42. Exterior, 66-62. papel.

Paris, 3. 4 por 100 interior español, 66 0/0. Londres, 3. 4 por 100 exterior español, 65-87.

SUSCRICION PARA SOCORRER A LOS GALLEGOS DE LAS PROVINCIAS DE ORENSE Y LUGO, ARRUINADOS POR EL ÚLTIMO CICLON.

Suma anterior..... 1397 D. Florentino de la Peña..... 5

Nota. A ruego de varias personas hemos accedido a prorrogar esta suscripción hasta el sábado 6 de agosto, indefectiblemente.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

PRESIDENCIA.—Ley reformando los artículos 7.º, 40, 114 y 117 de la ley electoral para diputados a Cortes.

—Otra reformando el art. 4.º de la de incompatibilidades.

GRACIA Y JUSTICIA.—Los reales decretos que en otro lugar publicamos.

HACIENDA.—Reales decretos nombrando delegados: de Málaga a D. Federico Asquerino; de Salamanca, a D. Serafín de Iturriga; de Oviedo, a D. Ernesto de Boneta, y de Cuenca, a D. Pascual Martínez Vassallo.

FOMENTO.—Real decreto dictando reglas para efectuar obras de nueva construcción ó reparación de edificios, con cargo al crédito de construcciones civiles.

—Otro creando una dirección especial de patentes.

—Otro autorizando una carretera de Pozo Blanco a Casas del Campillo.

—Otros jubilando a los inspectores del cuerpo de ingenieros de Caminos, D. Máximo de Perea y D. Francisco Lagasca.

ULTRAMAR.—Real decreto jubilando a D. Emilio Aguilar, magistrado cesante.

La Agencia Fabra nos transmite esta madrugada los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 3. BOLSA.—Fondos franceses: 3 por 100, 81'27 1/2; 4 1/2 por 100, 108'20. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 65'00 0/0; obligaciones de Cuba, 47'30. Cuentas de Londres, 101 3/8. Última hora: 4 por 100 exterior español, 66 1/16.

Londres, 3. Clausura de la Bolsa de hoy.—4 por 100 exterior español, 65'68.

Paris, 3. Los sindicatos de la prensa francesa y los estudiantes de esta capital, dando una muestra de simpatía de Francia hacia Rusia, han telegrafado a la familia del célebre periodista ruso Katkoff, dándole el pésame por la desgracia que ha experimentado.

La Liga de Patriotas ha delegado a su presidente el Sr. Deroulede para que asista a los funerales que se celebrarán el sábado en Moscov.

Paris, 3. El gobierno francés no ha contestado todavía a la nota que le dirigió el ministro de Estado de España, reclamando contra el recargo de derechos sobre los alcoholes extranjeros impuestos en Francia.

Londres, 3. Cámara de los Comunes.—Sesión de hoy. Se desecha por 133 votos contra 107 el proyecto relativo a la apertura de un túnel submarino entre Francia e Inglaterra.

Los recelos y desconfianzas anteriormente manifestados, bajo el punto de vista militar,

han sido la verdadera causa del fracaso del proyecto.

Los promovedores del mismo no renuncian sin embargo a presentarle de nuevo en ocasión oportuna.

Roma, 3. Hay veinte vapores preparados en los puertos de Italia para trasportar 10000 hombres a Massauah (Mar Rojo).

Malta, 3. Hasta ahora han ocurrido cinco casos de cólera en esta isla. Ayer hubo una defunción. Reina bastante alarma.

La importancia de la epidemia se atribuye a un buque procedente de Sicilia.

Los príncipes y princesas de la casa de Orleans y los príncipes y princesas de la casa real de España celebraron el domingo 31 de julio el 63 aniversario del nacimiento del príncipe Antonio María Felipa Luis de Orleans, duque de Montpensier, padre de la condesa de Paris.

En el mismo día celebró también la familia real de Portugal el 22.º aniversario del nacimiento del príncipe D. Alfonso, hijo segundo del rey D. Luis y de la reina María Pia.

Con una entrada muy buena, en el lleno completo y un calor sofocante, se verificó ayer tarde la 14.ª corrida de abono, lidiándose en ella ocho toros escogidos de la ganadería del señor conde de Patilla, toros que venían precedidos de muchos elogios por cuantos tuvieron ocasión de verlos el sábado último en la Muñoz.

Estaban encargados de su lidia los espadas Lagartijo y Frascuelo, estequendo los dos últimos como sin alternativa, el diestro Guerrita.

No dirían los abonados que la empresa no ha cumplido suficientemente su compromiso, pues ha reunido a los dos mejores espadas y al de más próximo porvenir en el toreo.

A la señal del Sr. D. Enrique Benito Chavarri, apareció el primer toro llamado Brios, luciendo capa retinta como sus restantes compañeros y en sus hermosos lomos la divisa tricolor de la ganadería. Tomó con voluntad nueve puyazos a los piqueros y mató un caballo. Manenc dejó un par bueno cuarteando y otro aprovechando, después de salir en falso dos veces; Torero medio en igual forma.

En el de azul y plata, dió 17 pases de muleta algunos superiores, producido de una estocada fida por el lado contrario; siete pases más y un buen pinchazo; otros cinco y un pinchazo en lo alto; dió otros dos pases y una honda, después de la que dobló el toro.

Llamábase el segundo Fariseo, tomó con gran voluntad siete puyazos, dió una caída y mató dos caballos. Mas hubiera hecho en esta suerte pero Manuel Calderon se encargó de echarle a perder prendiéndole la garrocha en un brazuelo. Ostion dió cuarteando dos pares y uno Pulga en igual suerte. Salvador que vestía verde con oro, después de 18 pases de muleta algunos superiores, tomando una caída y saliendo por pies, dió una estocada ida, dió cinco pases más y un pinchazo; por último entra con una tendida que mata al toro, entra con el descabello una vez y el Yordi a la segunda acierta.

Doncello traía por nombre el tercero. Con mucho poder tomó ocho varas, dió cinco caídas a los picadores y mató tres caballos; Fuentes fué llevado a la enfermería con fuertes contusiones en el cuerpo, de una caída; Almemor dejó un par desigual, andanillo; repite con otro lo mismo, y Manenc pone otros dos cuarteando, siendo mejor el último. Rafael vuelve a la peca, dió 31 pases de muleta, algunos, y pincha, yéndose del mundo una vez y saliendo por pies; dió cinco pases más y un pinchazo en lo alto, otra estocada, un pinchazo delantero; dobla la res, y acierta Pepin a la primera.

Atendia el cuarto por Cirine, y era de preciosa estampa. Tomó en buena lid 10 puyazos, dió cuatro caídas y mató tres caballos. Bebe puso dos buenos pares de banderillas, y uno y medio Saturnino, no teniendo gran suerte al prender. Salvador, después de seis pases, dió un pinchazo sin soltar; cinco pases más y otro pinchazo a toro parado; amaga dos veces más y por el terreno de adentro da media estocada superior.

Lagartijo dió al quinto en su salida cinco buenos pares de capa a la verónica; nueve puyazos tomó con gran poder; dió cuatro grandes caídas y mató dos caballos. Torero puso, cambiando un par, y otro pasado; otros dos puso Almemor sin lucimiento. Rafael, después de 49 pases, dió dos pinchazos, dos medias estocadas, otra media estocada, otro pinchazo, media buena, y por fin murió el toro de un descabello. La muerte de Goloso se hizo eterna.

Cinco varas a cambio de una caída aguantó el sexto, dejando en una el casquillo de la lanza clavado, el Artillero. Pulguita dejó dos buenos pares, el último al sesgo, y Almemor otro medio. Salvador, después de 21 pases, dió un metá y saca bajo y un descabello a la primera, faena con que terminó la vida de Marfelo.

El sétimo tomó cinco varas y mató dos caballos, pasando en seguida a banderillas. Guerrita y Manenc obtuvieron una ovación justa y merecidísima en los tres pares y medio que pusieron.

Guerrita, de verde con oro, pasó al toro 19 veces, dió dos pinchazos y media estocada que llegó a lo vivo, y despenó a Tremendo.

El octavo con tan poco poder como voluntad tomó cinco puyazos. Mógino le puso dos admirables pares de banderillas y otro no peor el Guerra. Esta después de 26 pases, algunos de uno y medio, dió un pinchazo en lo alto y una estocada superior.

Este toro justificó su nombre, fué clarito. Y como todo tiene fin se acabó la corrida, que ha resultado muy mediana para lo que se esperaba.

El ganado excelente de lámina y trapío y una de las corridas mejor presentadas del año, y nada más.

El primero voluntario en varas, algo quedado en banderillas y noble a la muerte; el segundo, bueno en varas y banderillas, desarmando a la muerte; el tercero, superior en varas, bueno en banderillas y defendiéndose algo a la muerte; el cuarto, buenísimo en varas, defendiéndose en banderillas y hecho un perro a la muerte; el quinto notable en varas y un poco quedón a la muerte, regular el sesgo; con voluntad el sétimo, un criminal a la muerte, y el octavo, malo.

Mataron los toros 42 caballos. Mereció un aplauso el señor conde de Patilla nada más que por lo bien criados que estaban las reses.

Los picadores, regulares; Calderon estropeó el segundo toro; Chuchi puso muy buenas varas y al debutante Pegote no le falta voluntad ni arte.

Con banderillas, Manenc en un par del primero; Ostion, en otro del segundo; el Bebe en el cuarto; Torero, en el quinto; Pulga, en el sexto; Mógino y Guerrita, en el sétimo y octavo.

Bregando, Guerrita, Manenc y Bebe.

Lagartijo muy bien, en la primera serie de pases de muleta, al herir no tuvo fortuna. Muy pesado en la muerte del tercero; el segundo pinchazo fué superior. Deslució mucho su faena el salir acusado las tres veces. En el quinto pesadísimo, un poco por el diestro y otro poco por el toro; en algunos pases y quites hecho un maestro; dirigiendo, tolerante y consintiendo mucha gente en el redondel.

Frascuelo pasó con mesura e inteligencia al segundo, teniendo al herir poca suerte; en el cuarto trabajó mucho, el toro estaba en estrecho y nada hacia por el diestro; la última estocada fué superior. En el sexto, desconocido y sin la conciencia que siempre tiene por costumbre. En los quites oportuno y valiente como siempre.

Guerrita, en el sétimo, muy precipitado al pasar de muleta y sin fijez a arrancar a herir. En el octavo pasó mejor y más confiado que en el anterior, y se coloco también mejor para herir. Bregando, haciendo quites y adornándose, como ninguno.

El público aplaudió con sinceridad el buen deseo de ayudarle Lagartijo y Frascuelo. Se ve que hay interés por el muchacho.

La entrada benévola en toda la lidia. La próxima corrida de abono se verificará el 4 de setiembre. Habrá en la temporada nueve corridas de abono, la segunda de beneficencia y alguna extraordinaria.

Con que ahorremos para entonces.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Tudela, 3 (2-40 t.). Suplécote rectifique la noticia de que la asamblea vinícola telegrafase a centros políticos determinados. No telegrafó a ninguno.—El presidente, Franca.

Anoche tuvimos el gusto de recibir el primer número del periódico Toros y Carreñas, a quien deseamos todo género de prosperidades.

El corresponsal de un periódico madrileño recoge una noticia circulada en Cauterets, y es la de que el Sr. Ruiz Zorrilla llegó a aquella población hace unos ocho o diez días en una silla de manos conducida por algunos aragoneses. Se detuvo unas dos horas y emprendió su viaje en coche hasta la estación de Pierrefitte, desde cuyo punto no se sabe a dónde se dirigió.

El día 7 a 8 habrá consejo de ministros: el 9 saldrá el Sr. Sagasta para La Granja, y el 11 sus compañeros, para celebrar allí por la tarde, con la reina, otro consejo.

Por la línea del Norte llegaron ayer a Madrid 30 licenciados de Cuba, que vinieron acompañados de ganchos desde las estaciones próximas.

Dice anoche un periódico que el Ayuntamiento de San Sebastian piensa comprar el palacio de Ayete, para regalarlo a su majestad.

La Audiencia de lo criminal de Don Benito ha dictado auto de procesamiento contra el alcalde de Nogales, Sr. Marroqui, a quien se atribuye el delito de desobediencia.

A la vez ha decretado la suspensión en el ejercicio de su cargo al referido alcalde.

La empresa del popular y favorecido teatro de Apolo tiene ya formada la compañía que ha de actuar en aquel coliseo durante la próxima temporada. En ella figuran actores y actrices de gran reputación.

El género de espectáculo será el mismo que el de la temporada anterior.

La empresa cuenta ya con varias obras de importancia, para algunas de las cuales se halla pintando un precioso decorado el señor Bissato, y escribiendo música uno de los más aplaudidos y reputados maestros.

El coro de señoras será tan bonito como numeroso.

Dada la actividad que la empresa desplega, las muchas y valiosas obras con que cuenta y el mérito de los actores contratados, bien puede augurarse al teatro de Apolo una campaña tan brillante como la que hizo en la temporada anterior.

Anoche se estrenó en el teatro de Recoletos una revista en un acto y varios cuadros, titulada ¿Vamos a ver eso? original, la letra, del Sr. Navarro Gonzalo, y la música del maestro Caballero.

Alguno de los números se hizo repetir por el público, que ocupaba todas las localidades del teatro.

Al final fueron llamados a escena los autores.

Hoy, con motivo de ser día de moda en el favorecido circo Hipódromo, se prepara un bonito y escogido programa de los números que más agradan al público que a él asisten, y donde se disfruta de una agradable temperatura.

En breve serán separados de las plazas que en la actualidad desempeñan los practicantes de la Beneficencia provincial que no reúnan las condiciones reglamentarias.

Leemos en La Epoca:

«Al número ya crecido de los comités reformistas que no existen, y que por esta razón no han podido recibir los telegramas de Palacio contestando a las felicitaciones dirigidas a S. M., hay que añadir los nombres de Humanes, Valdepeñas de la Sierra, Robledillo, Cerezo, Matarrubia, Briones, San Vicente, Avales, Oyarzun, Escoriza, Lexo, Ono,

bana, se les facilitarán vestuarios reglamentarios. —Se ha dispuesto que se abone a los terceros contramaestres que antes sirvieron como cabos de mar de primera clase, el complemento de premio que les corresponde como reenganchados. —El médico de la armada Sr. España y Copo hará una nueva campaña en el apostadero de Filipinas. —Se ha adjudicado al Sr. Molinero la construcción por contrata de un edificio de hierro que cubra el acumulador, las herramientas hidráulicas y el laminador del astillero del departamento de Ferrol. —Ha sido aprobado el abanderamiento provisional de la barca Angelica, efectuado en el consulado de España en Lima. —El teniente coronel de artillería de la armada D. Santiago Lagunilla asistirá en París a las pruebas de un cañon con carga de dinamita. —El teniente de navío graduado D. Pedro Roca ha sido agregado a la comandancia de marina de Mahon. —D. Francisco Victor Reina ha sido nombrado ayudante de la comandancia de Marina de Gran Canaria. —Se ha ordenado al capitán general de Ferrol que tres maquinistas cuartos y dos fogoneros sean pasaportados para Londres. —En breve se harán las escalas y casetas para el caza-torpederos Destructor. —En lo sucesivo no se admitirán proposiciones en las subastas de Marina que no estén formuladas en papel con timbre móvil estampado. —El cañonero Paz ha salido del puerto de Almería con rumbo al Oeste. La fragata americana Quinbang ha fondeado en Algeciras. Saldrá mañana para Cádiz.

Sus padres, humildes labradores, quisieron dar a su hijo educación perfecta, y luego que hubo adquirido los primeros conocimientos científicos en la escuela de Mezzana-Corte-Battarani, ingresó en la Universidad de Pavia. En esta concluyó la carrera de derecho, y tras breve espacio de práctica forense, según unos biografos, y desde luego según otros, se lanzó a la candente arena de la política. En 1848, apenas inaugurado el régimen parlamentario, fué elegido representante por el colegio de Broni y figuró por su elocuencia en las primeras filas de oradores exaltados del Parlamento subalpino. En 1862 desempeñó la cartera de Obras Públicas en el gabinete presidido por Rattazzi. En 1866 constituyó Ricasoli un gabinete de conciliación y dió a Depretis el ministerio de Marina. A la muerte de Rattazzi, acaecida en 1873, Depretis tomó la jefatura de la izquierda y cooperó a la famosa crisis de 18 de marzo de 1876. Llamado a formar ministerio, sustituyó a Minghetti y por vez primera desempeñó con excelente tacto el doble cargo de presidente del Consejo y ministro de Hacienda. La agitada carrera política de Depretis había gastado su organismo de suerte que a duras penas podía ya arrastrar los 73 años que abrumaban sus fuerzas. La última crisis, en la cual se vió rudamente combatido por la derecha, a la que había sacrificado inútilmente sus mejores amigos liberales, acabó la obra de destrucción. La energía del hombre político estaba agotada y la muerte hizo presa en él sin encontrar ya ninguna resistencia.

El gobernador civil, D. Luis Antunez, con su celo verdaderamente paternal hacia el honrado y trabajador pueblo barcelonés, se ha conquistado el cariño de todas las clases sociales de Barcelona. Ahora tiene en estudio para su aprobación un buen proyecto de reformas en el local que ocupa el gobierno civil. Por medio de su plan, el gobierno, pagando por los intereses del capital empleado para las obras menos que lo que paga por los alquileres de las casas de Correos y Telégrafos y las oficinas de los ingenieros de montes, minas y obras públicas, tendría todo reunido en un sitio tan céntrico para el comercio como la aduana. El paseo de Gracia presenta por las noches un aspecto muy animado. Muchos y muy bonitos teatros de verano y un Circo han abierto sus puertas. En el Español está la compañía que dirige Alario; en Novedades la que dirige Calvo y Vico; en el Tivoli, la que dirige Cecilia Delgado, y en el precioso teatro Lírico, en ese hermoso coliseo, en donde el Sr. Arnús ha atesorado su buen gusto y para cuyo jardín no ha omitido gasto alguno, la compañía de opereta italiana que dirige el señor Tomba. Los jardines del nuevo teatro Lírico merecen capítulo aparte. Allí se encuentran todas las bellezas del género; un chalet suizo, en donde se sirven refrescos; una gruta luminada, la fantasía que mayores exigencias tuviera, una torre que da la hora... por medio de un reloj que es la última palabra del gusto y de los adelantos del siglo, mucha luz, mucha elegancia, mucho arte. Próximo a ese palacio teatral de verano se levanta un grandioso, admirable del trabajo; el de la imprenta de Ramirez. Todas las compañías teatrales que llevo mencionadas son muy aplaudidas. La prensa en Barcelona toma cada vez mayor incremento; se ha reanunciado con varios periódicos nuevos. La Publicidad, que dirige acertadamente el reputado escritor Sr. Cermeño, ha adquirido de algun tiempo a esta parte una de las mayores circulaciones a que han llegado los diarios de la capital del Principado. Es un triunfo muy merecido. Hablamos ahora de otros. La corrida verificada no pasó de ser muy mediana. El simpático diestro Luis Mazzantini, muy superior é hirviendo de la manera que él sabe hacerlo; atrácese siempre de toro. Romualdo Puerta (el Montañés) debió a su serenidad no ser recogido por un toro que le dió un puntazo en el brazo derecho al clavarlo un par de banderillas. El Montañés se quedó tendido é inmóvil frente a la misma cara del bicho. Alternó con Luis Mazzantini, Centeno. Los toros, pertenecientes a la ganadería de D. Aniceto Lizano, muy flojos. Mañana me embarco para la América del Sur, en el vapor correo italiano Perseo. Hasta mi próxima carta.—P. Sandoval A. tr. n.

Indulgencia plenaria, como en 23 de enero. Sol: sale a las 4:19 y se pone a las 7:12. CULTOS. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en Santo Domingo (barrio de Salamanca), y habrá fiesta a titular y conclusión de la novena; orador el P. Leones Alcalde; por la tarde visita de altares. En las Catedrales; id. id. el P. Procurador. En la Catedral y San Ginés, solemne renovación de sagradas formas. En la real Capilla, empiezan las cuarenta horas. En Monserrat continúa la novena de Nuestra Señora de las Nieves, siendo orador el señor Meneses. En San Millán (San Cayetano), el señor cura. En Santa María, por la noche, la de Nuestra Señora de la Flor de Lis, sin sermón. La misa y oficio divino son de Santo Domingo. Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de los Dolores en los Servitas, San Luis, San Sebastian, Carmen Calzado, San Lorenzo y Arrepentidas. FUNCIONES RELIGIOSAS. El próximo domingo, 7 del actual, terminará en la real iglesia de Monserrat la solemne novena que la real, primitiva é inmemorial congregación de Nuestra Señora de las Nieves y Animas del Purgatorio, está dedicando en estos días a María Santísima. El día 7, en que se hará la función de comunión general con acompañamiento de órgano, y a las diez será la solemne con la augusta real presencia de Jesus Sacramento, que permanecerá expuesto todo el día a la veneración de los fieles, a los que se encarga asistan a volarle, siendo pangerista de la Santísima Virgen en tan portentoso título el eminente orador sagrado D. Andrés Meneses de Castro. Por la tarde se dará principio a las seis; concluirá la reserva se hará procesion con la sagrada efigie, cantándose la letanía y dándose fin con la salva y despedida en el altar de la Virgen, y haciéndose la adoración del Niño Dios. Tanto a estas funciones como a la solemne salva de la víspera (6), que se cantará precedida de motetes, asistirá una escogida orquesta a cargo de un distinguido profesor. Se encarece la asistencia de los devotos de la Virgen y la limosna para estos cultos. En la santa iglesia magistral de Alcalá de Henares se harán solemnes cultos en honor de los Santos Niños Justo y Pastor, compañeros de esta diócesis y patronos de aquella ciudad. El día 5, por la tarde, se cantarán solemnes vísperas y completos. El día 6, por la mañana, después de Tercia, será la misa mayor, predicando en la misma el muy ilustre Sr. D. Antonio Puerta, canónigo de la santa iglesia primada de Toledo; y por la tarde serán también solemnes las segundas vísperas. En la catedral de Madrid se cantan las vísperas de costumbre; se celebra la misa conventual a las nueve y media, se renuevan las Sagradas Formas los jueves y se canta solemne salva, con asistencia del Ilustrísimo cabildo, en la capilla del Buen Consejo los sábados, a las cuatro y media. Por real orden de S. M. la reina reciente se celebrarán solemnes y grandes cultos en la real basílica de Atocha, a honor y gloria de la augusta Virgen de este nombre, protectora de nuestros reyes y escelsa patrona de Madrid.

con el piadoso fin de alcanzar del Dios de las misericordias la paz y la prosperidad para nuestra amosra madre la Iglesia y la católica España, como también las bendiciones del cielo para el romano pontífice Leon XIII, para SS MM. y la augusta real familia. Principiarán el domingo 7 y concluirán el día 13. Todos los días a las nueve se cantará misa. Por la tarde a las seis se manifestará Jesús Sacramento, y acto seguido se rezará el Santo Rosario, predicando sobre los misterios de la Santísima Virgen, elocuentes oradores. El señor arzobispo de Toledo, capellán mayor de S. M., se ha dignado conceder cien días de indulgencias por la asistencia a cada acto de tan piadosos cultos. El señor nuncio de Su Santidad, arzobispo de Naciono, ha concedido a su vez otros cien días en igual forma. Creemos inútil recomendar a los fieles, y en especial a los hijos de Madrid, su asistencia a estos piadosísimos cultos de la egregia patrona y protectora de esta villa y corte. AVISOS UTILES. V.—Cuando no te veo, no vivo, y cuando te veo y no puedo hablarte, sufro mucho. Cada día te quiero más.—R. J. P. N.—En la ausencia te quiero más. C. G. N. Mariana. Escribe en seguida. Puedo ir a San Sebastian si... BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 3. ULTIMOS PRECIOS. DEL 2. DEL 3. Deuda perpét. al 4 0/0 interior... 65-50 65-65 Idem id. pequeños... 65-60 65-70 Idem id. fin corriente voluntad... 65-40 65-50 Idem id. al 4 1/2 exterior... 66-60 66-70 Idem id. pequeños... 67-00 67-10 Deuda amortizable al 4 0/0... 82-10 83-10 Idem id. pequeños... 83-10 83-15 Billetes hipotecarios Cuba, 1880... 100-60 Idem id. de 1886... 95-60 95-85 Carpetas de Cuba, 1886... " " Deuda cons. al 3 0/0 y 1 0/0 am... " " Anualidades de Cuba... " " Acciones del Banco de España... 402-00 404-50 Idem id. no publicado... " " Cambios, París a 8 días vista... 4-955 Londres a 90 días fecha... 47-40 ESPECTACULOS PARA EL 4. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—Ernani. FELIPE.—9.—La gran vía.—La Revolución. —Los lobos marinos.—(Segundo acto.) MARAVILLAS.—9.—El falsario de mi suerte. —El siglo de las luces (estreno). —El mejor ardid.—Musical y Juez. RECOLETOS.—9.—Pintar como queror. —Toros de puntas.—La villa de Madrid.—¡Vamos ve eso! (estreno.) CIRCO DE ERICCE.—9.—Grande y variado espectáculo de ejercicios ecuestres, gimnásticos, cómicos y acrobáticos; toman parte los hermanos Boisset, el domador de leones y se pondrá en escena la pantomima cómica «Millemanie». CIRCO HIPODROMO (junto al Dos de Mayo).—9.—Tercera presentación de la familia Mazzuchetti, Ejercicios por el mono africano amaestrado y variados ejercicios con escogido programa. GUIGNOL (paseo de Recoletos, número 3).—9.—Variadas funciones desde las cinco de la tarde en adelante. CENTRO DE REGREO (Paseo de Recoletos, 8).—Funciones por secciones, todas las noches, por las compañías de zarzuela y baile por el cuerpo coreográfico.

La muerte del presidente del gabinete Depretis, ha causado viva emoción en toda Italia. El día de su fallecimiento las Bolsas de Roma y Nápoles y muchos almacenes de Turin, permanecieron cerrados en señal de duelo. Muchos teatros suspendieron las funciones aquella noche; y las banderas de todas las dependencias públicas de Italia se izaron a media asta y fueron cubiertas de crespon. El consejo comunal de Stradella, lugar en donde acaeció la muerte de Depretis, llevará luto por espacio de seis meses y ha abierto suscripción para erigir un monumento conmemorativo del fallecimiento del célebre hombre político, para cuyo objeto ha votado un crédito de 100.000 francos. Además, encima de la puerta de la casa de Depretis será grabada en mármol una leyenda que perpetúe el nombre del ilustre republicano; y el día que cumpla un mes de la muerte de éste, el consejo costeará solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del finado. La mayor parte de los gobiernos europeos han dirigido notas de pésame al de Italia, y el príncipe heredero de Alemania ha escrito particularmente a la viuda del que hace pocos días era presidente del gabinete italiano, haciéndole presente su sentimiento y prodigándole consoladoras frases. Depretis nació el 31 de enero de 1813.

Barcelona progresa rápidamente; la población se ensancha y se embellece, tomando cada vez más el aspecto de las grandes capitales fabriles del extranjero. Las huelgas que amenazaban declararse se han conjurado felizmente, si bien el trabajo pasa en muchas poblaciones catalanas por una tremenda crisis. Las obras de la exposición en proyecto adelantan, y lo mismo las emprendidas para la colosal estatua de Colon, cuyo maravilloso an-

damiajo llama muy poderosamente la atención de todos. El gobernador civil, D. Luis Antunez, con su celo verdaderamente paternal hacia el honrado y trabajador pueblo barcelonés, se ha conquistado el cariño de todas las clases sociales de Barcelona. Ahora tiene en estudio para su aprobación un buen proyecto de reformas en el local que ocupa el gobierno civil. Por medio de su plan, el gobierno, pagando por los intereses del capital empleado para las obras menos que lo que paga por los alquileres de las casas de Correos y Telégrafos y las oficinas de los ingenieros de montes, minas y obras públicas, tendría todo reunido en un sitio tan céntrico para el comercio como la aduana. El paseo de Gracia presenta por las noches un aspecto muy animado. Muchos y muy bonitos teatros de verano y un Circo han abierto sus puertas. En el Español está la compañía que dirige Alario; en Novedades la que dirige Calvo y Vico; en el Tivoli, la que dirige Cecilia Delgado, y en el precioso teatro Lírico, en ese hermoso coliseo, en donde el Sr. Arnús ha atesorado su buen gusto y para cuyo jardín no ha omitido gasto alguno, la compañía de opereta italiana que dirige el señor Tomba. Los jardines del nuevo teatro Lírico merecen capítulo aparte. Allí se encuentran todas las bellezas del género; un chalet suizo, en donde se sirven refrescos; una gruta luminada, la fantasía que mayores exigencias tuviera, una torre que da la hora... por medio de un reloj que es la última palabra del gusto y de los adelantos del siglo, mucha luz, mucha elegancia, mucho arte. Próximo a ese palacio teatral de verano se levanta un grandioso, admirable del trabajo; el de la imprenta de Ramirez. Todas las compañías teatrales que llevo mencionadas son muy aplaudidas. La prensa en Barcelona toma cada vez mayor incremento; se ha reanunciado con varios periódicos nuevos. La Publicidad, que dirige acertadamente el reputado escritor Sr. Cermeño, ha adquirido de algun tiempo a esta parte una de las mayores circulaciones a que han llegado los diarios de la capital del Principado. Es un triunfo muy merecido. Hablamos ahora de otros. La corrida verificada no pasó de ser muy mediana. El simpático diestro Luis Mazzantini, muy superior é hirviendo de la manera que él sabe hacerlo; atrácese siempre de toro. Romualdo Puerta (el Montañés) debió a su serenidad no ser recogido por un toro que le dió un puntazo en el brazo derecho al clavarlo un par de banderillas. El Montañés se quedó tendido é inmóvil frente a la misma cara del bicho. Alternó con Luis Mazzantini, Centeno. Los toros, pertenecientes a la ganadería de D. Aniceto Lizano, muy flojos. Mañana me embarco para la América del Sur, en el vapor correo italiano Perseo. Hasta mi próxima carta.—P. Sandoval A. tr. n.

Indulgencia plenaria, como en 23 de enero. Sol: sale a las 4:19 y se pone a las 7:12. CULTOS. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en Santo Domingo (barrio de Salamanca), y habrá fiesta a titular y conclusión de la novena; orador el P. Leones Alcalde; por la tarde visita de altares. En las Catedrales; id. id. el P. Procurador. En la Catedral y San Ginés, solemne renovación de sagradas formas. En la real Capilla, empiezan las cuarenta horas. En Monserrat continúa la novena de Nuestra Señora de las Nieves, siendo orador el señor Meneses. En San Millán (San Cayetano), el señor cura. En Santa María, por la noche, la de Nuestra Señora de la Flor de Lis, sin sermón. La misa y oficio divino son de Santo Domingo. Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de los Dolores en los Servitas, San Luis, San Sebastian, Carmen Calzado, San Lorenzo y Arrepentidas. FUNCIONES RELIGIOSAS. El próximo domingo, 7 del actual, terminará en la real iglesia de Monserrat la solemne novena que la real, primitiva é inmemorial congregación de Nuestra Señora de las Nieves y Animas del Purgatorio, está dedicando en estos días a María Santísima. El día 7, en que se hará la función de comunión general con acompañamiento de órgano, y a las diez será la solemne con la augusta real presencia de Jesus Sacramento, que permanecerá expuesto todo el día a la veneración de los fieles, a los que se encarga asistan a volarle, siendo pangerista de la Santísima Virgen en tan portentoso título el eminente orador sagrado D. Andrés Meneses de Castro. Por la tarde se dará principio a las seis; concluirá la reserva se hará procesion con la sagrada efigie, cantándose la letanía y dándose fin con la salva y despedida en el altar de la Virgen, y haciéndose la adoración del Niño Dios. Tanto a estas funciones como a la solemne salva de la víspera (6), que se cantará precedida de motetes, asistirá una escogida orquesta a cargo de un distinguido profesor. Se encarece la asistencia de los devotos de la Virgen y la limosna para estos cultos. En la santa iglesia magistral de Alcalá de Henares se harán solemnes cultos en honor de los Santos Niños Justo y Pastor, compañeros de esta diócesis y patronos de aquella ciudad. El día 5, por la tarde, se cantarán solemnes vísperas y completos. El día 6, por la mañana, después de Tercia, será la misa mayor, predicando en la misma el muy ilustre Sr. D. Antonio Puerta, canónigo de la santa iglesia primada de Toledo; y por la tarde serán también solemnes las segundas vísperas. En la catedral de Madrid se cantan las vísperas de costumbre; se celebra la misa conventual a las nueve y media, se renuevan las Sagradas Formas los jueves y se canta solemne salva, con asistencia del Ilustrísimo cabildo, en la capilla del Buen Consejo los sábados, a las cuatro y media. Por real orden de S. M. la reina reciente se celebrarán solemnes y grandes cultos en la real basílica de Atocha, a honor y gloria de la augusta Virgen de este nombre, protectora de nuestros reyes y escelsa patrona de Madrid.

con el piadoso fin de alcanzar del Dios de las misericordias la paz y la prosperidad para nuestra amosra madre la Iglesia y la católica España, como también las bendiciones del cielo para el romano pontífice Leon XIII, para SS MM. y la augusta real familia. Principiarán el domingo 7 y concluirán el día 13. Todos los días a las nueve se cantará misa. Por la tarde a las seis se manifestará Jesús Sacramento, y acto seguido se rezará el Santo Rosario, predicando sobre los misterios de la Santísima Virgen, elocuentes oradores. El señor arzobispo de Toledo, capellán mayor de S. M., se ha dignado conceder cien días de indulgencias por la asistencia a cada acto de tan piadosos cultos. El señor nuncio de Su Santidad, arzobispo de Naciono, ha concedido a su vez otros cien días en igual forma. Creemos inútil recomendar a los fieles, y en especial a los hijos de Madrid, su asistencia a estos piadosísimos cultos de la egregia patrona y protectora de esta villa y corte. AVISOS UTILES. V.—Cuando no te veo, no vivo, y cuando te veo y no puedo hablarte, sufro mucho. Cada día te quiero más.—R. J. P. N.—En la ausencia te quiero más. C. G. N. Mariana. Escribe en seguida. Puedo ir a San Sebastian si... BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 3. ULTIMOS PRECIOS. DEL 2. DEL 3. Deuda perpét. al 4 0/0 interior... 65-50 65-65 Idem id. pequeños... 65-60 65-70 Idem id. fin corriente voluntad... 65-40 65-50 Idem id. al 4 1/2 exterior... 66-60 66-70 Idem id. pequeños... 67-00 67-10 Deuda amortizable al 4 0/0... 82-10 83-10 Idem id. pequeños... 83-10 83-15 Billetes hipotecarios Cuba, 1880... 100-60 Idem id. de 1886... 95-60 95-85 Carpetas de Cuba, 1886... " " Deuda cons. al 3 0/0 y 1 0/0 am... " " Anualidades de Cuba... " " Acciones del Banco de España... 402-00 404-50 Idem id. no publicado... " " Cambios, París a 8 días vista... 4-955 Londres a 90 días fecha... 47-40 ESPECTACULOS PARA EL 4. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—Ernani. FELIPE.—9.—La gran vía.—La Revolución. —Los lobos marinos.—(Segundo acto.) MARAVILLAS.—9.—El falsario de mi suerte. —El siglo de las luces (estreno). —El mejor ardid.—Musical y Juez. RECOLETOS.—9.—Pintar como queror. —Toros de puntas.—La villa de Madrid.—¡Vamos ve eso! (estreno.) CIRCO DE ERICCE.—9.—Grande y variado espectáculo de ejercicios ecuestres, gimnásticos, cómicos y acrobáticos; toman parte los hermanos Boisset, el domador de leones y se pondrá en escena la pantomima cómica «Millemanie». CIRCO HIPODROMO (junto al Dos de Mayo).—9.—Tercera presentación de la familia Mazzuchetti, Ejercicios por el mono africano amaestrado y variados ejercicios con escogido programa. GUIGNOL (paseo de Recoletos, número 3).—9.—Variadas funciones desde las cinco de la tarde en adelante. CENTRO DE REGREO (Paseo de Recoletos, 8).—Funciones por secciones, todas las noches, por las compañías de zarzuela y baile por el cuerpo coreográfico.

DIARIO DE MADRID DEL JUEVES 4. ALMANAQUE SANTOS DEL DIA.—Santo Domingo de Guzman, fundador de la Orden de Predicadores.

CUARTOS AMUEBLADOS EN SAN SEBASTIAN. Los precios bajos fijados en este anuncio, son la prueba más evidente de lo exagerado de las noticias que se han propalado acerca de la subida de habitaciones en esta ciudad.

Advertisement for furnished rooms in San Sebastian. It lists various rooms for rent with details on location, furniture, and price. For example: 'Cuarto principal núm. 9, con 9 camas, calle de Churrucá, se alquila por doña Agustina Aldasor hasta el 10 de octubre, en Ptas. 1340.' Other listings include rooms with 8, 7, 6, and 5 beds in various parts of the city.

Advertisement for 'GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO' by D. Torcuato Tarrago y Mateos. The text describes a journey around the world, mentioning visits to various countries and the use of a steamship. It highlights the convenience and speed of the trip, and mentions that the journey is suitable for all ages and social classes.

Advertisement for 'RETRATOS' (portraits) and 'KENNISIA' (cosmetics). The portrait section offers services for painting portraits in oil, watercolor, and pencil, with prices ranging from 10 to 50 pesetas. The Kennisia section advertises a product for skin care, claiming to remove blemishes and improve complexion.

Advertisement for 'LA GLORIA' (perfumes) and 'PÉRDIDA' (hair care). The Gloria section lists various perfumes and essences, including 'S. Espoz y Miná' and 'Perra Pointer'. The Pérdida section advertises a product for hair loss, claiming to stimulate hair growth and improve hair quality.

Advertisement for 'HUESPEDES DESDE 8 REALES' (lodging) and 'MALES VENÉREOS' (venereal diseases). The lodging section offers rooms for rent at various prices, including a special offer for 8 reales. The venereal diseases section advertises a cure for such conditions, claiming to be effective and safe.

Advertisement for 'BIBLIA DEL 1501' (Bible) and 'ARISTONS' (clothing). The Bible section advertises a 1501 edition of the Bible, available in various languages and formats. The Aristons section advertises clothing, including suits and accessories, for men and women.